
Immaginate una serata oziosa di
inizio settimana all’inizio dell’esta-
te. Forse è ancora così afoso da far
tenere le finestre di casa aperte. Al-
cuni, ormai è quasi mezzanotte, so-
no ancora sotto il gazebo a cena, al-
tri si attardano per le strade a scam-
biare due chiacchiere, o già si avvia-
no verso casa. Altri si stanno prepa-
rando per andare a letto; altri anco-
ra ci sono già.

Qualche ora prima, nella stessa
giornata oziosa di inizio estate, parte
da San Martino Trecate, in provincia
di Novara, un carro merci composto
da 14 cisterne contenenti gas di pe-
trolio liquido diretto a Gricignano, in
provincia di Caserta. La motrice e la
strada ferrata appartengono alle fer-
rovie italiane, le cisterne sono di pro-
prietà della società internazionale
Gatx con sede europea a Vienna, fi-
liale di una multinazionale america-
na e sono immatricolate dalle ferro-
vie polacche. A condurre il convoglio
due macchinisti di la Spezia: Roberto
Fochesato e Andrea D’Alessandro,
uno 50, l’altro 36 anni; grande espe-
rienza alla guida dei treni.

Fin qui uno spaccato di Italia che
funziona come al solito: chi si riposa
dopo una giornata di lavoro, chi lavo-
ra la notte per riposarsi all’arrivo.
Tutto scorre.

Ed è nel più placido momento di
questo divenire che improvvisamen-
te la realtà si accartoccia: i destini si
incrociano e parte di un mondo
crolla. Il convoglio partito dal nord
entra in stazione; viaggia a novanta
chilometri orari dove il limite è di
cento, poi uno strattone. Qualcosa
non va, i macchinisti azionano il
freno d’emergenza. Stridio, scintille;
la prima di 14 cisterne esce dai bi-
nari e si sgancia mentre è già pauro-
samente inclinata, trascinandone al-
tre con se. I macchinisti avvertono
odore di gas e si affacciano: si può
dire che è proprio in questo mo-
mento che una realtà svanisce ed
una più prepotente si fa avanti sen-
za troppe spiegazioni.

Da questo momento in poi è diffi-
cile parlare di quello che è accaduto
cronologicamente, la storia prosegue
prevalentemente con dei flash con-
temporanei.

Chi vive nei pressi della stazione
sente questo gran clangore e si affac-
cia ai balconi per capire di cosa si
tratta.

Il gas fuoriesce dalla cisterna ribal-
tata e ferita e si espande immediata-
mente in una nube stimata in trecen-
to metri di diametro.

Una scintilla prodotta da chissà co-
sa innesca un’immensa palla di fuoco
che investe violentemente un intero
quartiere; distruttiva come un enorme
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LA TRAGEDIA DI VIAREGGIO

LA GRANDEZZA DELLE CONSEGUENZE

lanciafiamme, carbonizza tutto ciò
che è nelle immediate vicinanze, auto,
abitazioni, alberi, persone.

Il resto viene investito dal fuoco
che si propaga velocemente.

La serata oziosa finisce ed inizia
un inferno che continuerà ad ardere
per una notte e lascerà un post infer-
no dalla durata non ancora stimata.

Poi le sirene. In quaranta minuti
sono arrivati i primi soccorsi, ma
chissà se si aspettavano l’apocalisse.
Pompieri, protezione civile, chiun-
que vesta una divisa entro le tre del
mattino è sul posto, provenienti da
Pisa, Livorno, Firenze, La Spezia.
Con i megafoni fanno un giro ai
margini della zona rossa e intimano
di allontanarsi dalle proprie abita-
zioni.

La gente vaga per le strade istinti-
vamente allontanandosi da quei sini-
stri bagliori che illuminano il cielo di
arancione, qualcuno ha capito cosa è
accaduto e teme per le altre cisterne;
altri, semplicemente, vanno lontani
terrorizzati.

Avanti veloce fino alla mattina e
arriviamo ai bilanci: oltre 16 mort ac-
certati, oltre trenta i feriti di cui 12
gravemente ustionati. Molti di loro
andranno poi ad aggiungersi alla lista
di chi non ce l’ha fatta. Sono mille le
persone allontanate dalle loro case e
sistemate provvisoriamente in tende
e alberghi.

E le infinite testimonianze di so-
pravvissuti, soccorritori, testimoni
oculari. Tutte crude, molte dramma-
tiche, altre fortunate. Chi racconta di
morti violente causate dall’improvvi-
sa vampata, chi si salva saltando di
tetto in tetto, chi sacrifica la propria
vita in favore di quella dei suoi cari.
Qualche osso rotto ma soprattutto
ustioni, ustioni mortali, ustioni su
una superficie del corpo troppo este-
sa per sperare nella salvezza; ustioni
ai piedi e alle mani dei sopravvissuti

che si sono dovuti far spazio tra ma-
cerie e marciapiedi roventi.

Poi la tarantella delle responsabi-
lità: errore umano. No, i macchinisti
erano esperti e hanno fatto tutto co-
me si deve. Cattiva manutenzione.
Non sono convogli di Trenitalia, chie-
dete in Austria. Immediata la rispo-
sta: manutenzione effettuata recente-
mente e secondo le norme di traspor-
to dettate da Unione Europea e ONU.
Ma alla fine viene fuori della verità: si
è spezzato un asse di un carrello cor-
roso dalla ruggine. Ma chi doveva ac-
corgersi dell’asse del carrello logoro?
Tre indagini sono state aperte dalla
magistratura di Lucca, dal ministero
delle Infrastrutture e dalle Ferrovie
Italiane per disastro ferroviario, omi-
cidio colposo plurimo e incendio col-
poso. 

Chissà se questo ultimo drammati-
co incidente servirà per un approfon-
dito esame di coscienza dal più alto
all’ultimo per grado di importanza
dei nostri amministratori, non solo
sulla faccenda pratica dei trasporti,
pericolosi e non, ma anche per capire
quale direzione concitata, spietata,
sfrontata il vivere quotidiano ha in-
trapreso; di quanto davvero ne valga
la pena di agire così “globalmente”,
poiché, pare che ci sia una forte cor-
rispondenza tra grandezza del busi-
ness, grandezza delle responsabilità e
grandezza delle conseguenze, ma qui
ci fermiamo prima di cadere nella re-
torica.

Maria Elena Caproni

Il Giornale di Barga, pubblicando
questo editoriale, vuole esprimere il
suo cordoglio per le tante, troppe vitti-
me del disastro di Viareggio e la sua
piena solidarietà verso tutte le famiglie
che sono rimaste coinvolte in questa
terribile tragedia che rimarrà tra le pa-
gine più tristi della storia della nostra
Provincia dal dopoguerra ad oggi.

I FESTEGGIAMENTI IN ONORE DEL PATRONO

Il San Cristoforo D’oro e
la Solenne Processione

BARGA – Quando questo giornale andava in stampa a Barga si è
svolta la festa di San Cristoforo come tutti gli anni caratterizzata da
due eventi di notevole importanza. Il primo è stato la solenne proces-
sione che quest’anno ha visto la partecipazione dell’Arcivescovo di Gla-
sgow, mons. Mario Conti. Il vescovo è stato ricevuto in forma ufficiale
dalla Parrocchia il 22 luglio scorso con un incontro presso il giardino
di casa Furman.

Il giorno seguente, ha partecipato anche alla presentazione del libro
libro "Un Diario Parrocchiale" scritto da Mons. Lino Lombardi e cura-
to dal Prof. Stefano Sodi e da don Silvio Baldisserri.

Per quanto riguarda le cerimonie ufficiali da ricordare la premiazio-
ne dei “San Cristoforo d’Oro” organizzata dall’Amministrazione Comu-
nale e svoltasi presso il teatro dei Differenti.

E’ stata un’edizione dedicata all'ex sindaco di Barga Umberto Sere-
ni; colui che negli ultimi dieci anni ha portato alla rinascita politica,
commerciale e turistica il comune di Barga. 

Il sindaco Marco Bonini ha assegnato infatti quest'anno, alla vigilia
del santo Patrono, uno solo riconoscimento importante nell'ambito del
premio istituito dal comune.

Una scelta significativa per la nuova Amministrazione Bonini che ha
così voluto riconoscere il ruolo di promotore culturale, turistico, eco-
nomico e sociale dell’Amministrazione Sereni.

L’edizione numero dieci del San Cristoforo d’Oro ha visto poi una no-
vità: un attestato di riconoscimento nuovo voluto dall’Amministrazione e
riservato ai cittadini che hanno dato lustro a Barga e al suo territorio. Ec-
co tutti i premiati: Cultura - Prof. Stefano Borsi; M° Silvio Barbato (ri-
cordo in memoria); Mario Bargero; Maria Pia Baroncelli; Fred Kuwornu
per Inside Buffalo; “Il Giornale di Barga” nel 60° anno dalla fondazione;
Fratelli Maurizio e Cristian Poli per il Festival Letterario “Fra le righe di
Barga” ; per la pubblicazione Santa Maria Assunta in Loppia (Paolo To-
mei, Lido Stefani, Antonio Nardini, Lucia Morelli, Valeria Agostini, Sara
Moscardini, Alessandro Pierotti, Massimo Pia, Ugo Borghesi e Paolo Mar-
roni). Sport - Sara Morganti (campionessa paraolimpica di equitazione);
George Biagi (Rugby). Volontariato - Mirella Redini; Giampiero Gonnel-
la; Lucia Mozzini. Scuola - Iolanda Bocci; Giovanna Mannelli. Musica -
Massimo Salotti. Commercio - Alessandro Sainati; Ugo Borghesi. Altri ri-
conoscimenti sono stati assegnati a: Angelina Gonnella “Ambasciatrice di
Barga all’estero” (Hayange); Don Giuseppe Cola; Immobiliare Santa Ca-
terina - Geometra Bertolacci; Dottor Mario Betti

La sera stessa si è svolta la solenne processione, quest’anno risultata
una delle più riuscite come pubblico e come partecipazione al corteo;
partita dal Sacro Cuore. La processione ha recato il "braccio" del San-
to in Duomo dove il neo sindaco di Barga, Marco Bonini, ha letto la
preghiera di San Cristoforo. Durante il corteo il sindaco di Barga è sta-
to anche accompagnato da due rappresentanti del gemellato comune di
Hayange; era inltre presente l'ex sindaco di Glasgow, Alex Mosson.

La manifestazione, ccompagnata dalle filarmoniche di Coreglia e di Barga,
ha visto la presenza dei componenti delle varie compagnie delle chiese bar-
ghigiane e limitrofe con le loro cappe colorate, ma a rendere davvero sugge-
stivo l'evento sono stati i figuranti con i costumi d'epoca provenienti da tutta
la Toscana: il Comune di Firenze con il calcio storico, il Comune di Pisa con i
figuranti del Gioco del Ponte, la Contrada di San Paolino, i Comuni di Pieve-
pelago e Fiumalbo i cui labari erano a loro volta accompagnati da uomini e
donne in costume, il Comune di Lucca con chiarine e valletti.
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Fontanamaggio
Nel verde del Parco

Kennedy a Barga Par-
co giochi per Bambini

Aperto tutti i giorni
dalle ore 10 alle ore 01

Parco Kennedy, 1 - BARGA
Tel. 0583.724456
Tel. 0583.710691

Cucina tipica locale
Specialità marinare

Pizzeria con forno a legna
È gradita sempre
la prenotazione

casa museo di Giovan-
ni Pascoli, da Bar-
gajazz e Opera Barga,
dalla stagione teatrale
del Differenti e dalla
presenza del museo ci-
vico; offerta che sarà
implementata dalla
prossima realizzazio-
ne di un nuovo museo
sulle rocche e fortifi-
cazioni in Garfagnana
e dalla proposta di isti-
tuire un premio lette-
rario dedicato al Poeta
nell’avvicinarsi al cen-
tenario dalla sua mor-
te. Attenzione sarà po-
sta anche alle tradizio-
ni inscindibilmente le-
gate al territorio colli-
nare e montano di
Barga, nell’intento di
non far spopolare que-
ste aree, ma anzi, di
investire per superare
gli attuali problemi di
dissesto idrogeologico
e di mobilità nelle aree
montane.

Il comune sarà at-
tento anche al mondo
della scuola, continuando i lavori di
adeguamento di Villa Gherardi e
procedendo alla realizzazione delle
nuove scuole elementari di Fornaci,
senza però trascurare le altre già esi-
stenti. Attenzione sarà posta anche
alle politiche sociali, con l’impegno
verso la salute e la socializzazione
degli anziani con l’introduzione del
telesoccorso e l’apertura del centro
diurno presso Villa Nardi, con la pre-
venzione del disagio giovanile, oltre
che con l’integrazione degli stranieri
residenti con corsi di lingua. Anche
le opere pubbliche avranno grande
considerazione, come il completa-
mento degli interventi per il Rio
Fontanamaggio, la ristrutturazione
della zona del Giardino e un nuovo

BARGA - Dopo due settimane
dalle elezioni si è insediato il nuovo
consiglio comunale guidato dal sin-
daco Marco Bonini.

E’ iniziato da quella sera un nuo-
vo corso per il comune di Barga; una
strada che però continua quella in-
trapresa negli scorsi dieci anni sotto
la guida di Umberto Sereni.

Bonini, in apertura della seduta,
ha dato il via all’ assemblea ripor-
tando gli auguri di buon lavoro per-
venuti dal Prefetto di Lucca Carme-
lo Aronica, dagli onorevoli Raffaella
Mariani e Andrea Marcucci, dal
presidente della provincia Stefano
Baccelli e da parte di numerosi as-
sessori provinciali, nonché da molti
sindaci dei comuni toscani.

Un saluto è andato ovviamente
ai presenti e alle forze dell’ordine
rappresentate dai marescialli di
Barga e Fornaci e agli esponenti po-
litici del passato. 

Poi, indossata la fascia tricolore,
il neo sindaco ha giurato di osservare
lealmente la costituzione italiana, as-
sumendo così ufficialmente la carica
di primo cittadino di Barga, ed ha
poi proseguito descrivendo i punti
dell’ampio programma. La squadra
che lo affiancherà in questi cinque
anni sarà composta da Alberto Gio-
vanetti, già nominato vicesindaco,
Gabriele Giovannetti, Nicola Boggi,
Gianpiero Passini, Vittorio Salotti,
Giorgio Salvateci e, come assessore
esterno, Renzo Pia. Le deleghe agli
assessori sono state attribuite pochi
giorni dopo e le proponiamo a parte.

Come detto da Bonini, l’operato di
questo nuovo consiglio comunale se-
guirà il percorso intrapreso dall’am-
ministrazione Sereni, ponendosi nuo-
vi traguardi per un continuo e sempre
maggiore sviluppo e benessere.

Il sindaco ha così parlato di pro-
getti per un ulteriore sviluppo delle
offerte artistiche e culturali, già ricca-
mente rappresentate a Barga con la

SI È INSEDIATO IL NUOVO CONSIGLIO COMUNALE
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VENDE IN ESCLUSIVA

Via della Repubblica, 210
Fornaci di Barga - Lucca

Tel. 0583.709662
Fax 0583.707242

E-mai: immobiliare.a@iol.it

VENDE IN ESCLUSIVA
Fornaci di Barga: appartamento posto al PT di più ampio edificio,
composto da ingresso, soggiorno, due camere e bagno.
È corredato da terreno per orto/giardino con soprastante annesso in
muratura. Rif. 902 € 90.000,00

Barga: in ottima posizione casa singola a due piani divisa in due
appartamenti così composti: al PT ingresso/soggiorno con
angolo cottura, camera matrimoniale e bagno, tutto recentemente
ristrutturato; al PI soggiorno con camino cucina, 3 camere da letto
e bagno oltre a cantina al PT. È circondata da giardino e terreno per
eventuale piscina. Impianti autonomi. Rif. 100 Tratt.in Agenzia

Fornaci di Barga: in zona residenziale ville bifamiliari di nuova
costruzione composte da: al Piano Seminterrato da garage e cantine,
al PT rialzato ingresso/soggiorno, cucina/tinello e bagno al PI da
3 camere da letto e bagno. Sono corredate da loggiati terrazze e giardino.
Ottime rifiniture. Info in Agenzia

Fornaci: appartamento, in condominio, di circa mq. 60. È composto
da ingresso, cucina, soggiorno, camera matrimoniale e bagno.
Con orto ripostiglio e garage in proprietà esclusiva. Rif.119 € 80.000,00

55051 BARGA Via G. Pascoli
Tel. 0583.723.154 - 723.426 - Fax 0583.724.084

PRENOTAZIONE
IMMEDIATA

BIGLIETTERIA AEREA E NAVALE
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La Giunta e le deleghe
BARGA - Con una breve conferenza stampa nella mattinata di sabato 27 giugno, il Sindaco Bonini ha finalmen-

te annunciato gli incarichi della nuova giunta comunale e le numerose deleghe assegnate ai consiglieri. 
Alberto Giovannetti, già nominato vicesindaco, ha ottenuto la delega per urbanistica e edilizia
Nicola Boggi, assessore nella precedente amministrazione Sereni ha mantenuto l’ambito delle politiche sociali e as-

sistenziali e quelle giovanili, con una nuova delega, finora inedita, per l’innovazione e sviluppo della società del-
l’informazione, ossia per portare Barga verso l’e-governement, l’informatizzazione dell’apparato amministrativo in
merito ad alcuni progetti promossi da Comunità Montana e Provincia.

Gabriele Giovannetti si riconferma assessore per lo sport e il turismo con il nuovo mandato per lo sviluppo eco-
nomico di attività produttive e commercio, mentre Gianpiero Passini, appena nominato in consiglio, ricoprirà l’in-
carico per i lavori pubblici e la gestione del patrimonio, con una delega a termine per il Primo Maggio a Fornaci in
vista del prossimo cinquantenario; delega in cui sarà affiancato anche dagli altri eletti fornacini.

A Vittorio Salotti va uno degli assessorati forse più impegnativi, quello al bilancio, mentre per Giorgio Salvateci,
anche lui neoeletto, un nuovo assessorato voluto proprio da Bonini: quello per le  politiche ambientali ed energetiche
e all’igiene del territorio.

Renzo pia, unico assessore esterno si riconferma all’istruzione e alle politiche educative della prima infanzia, in-
carico ricoperto fattivamente anche nella precedente amministrazione Sereni.

Incarichi importanti sono stati riservati anche ai consiglieri, in virtù del fatto che, ci tiene a sottolineare il Sinda-
co Bonini, il consiglio comunale deve lavorare come una vera squadra, ognuno con impegno e cooperatività: Gio-
vanna Stefani è invece delegata alle politiche della cultura; Pietro Onesti manterrà il mandato per protezione civile,
sicurezza del cittadino e politiche della montagna, ruoli in cui si è già distinto positivamente negli anni passati. Ste-
fano Santi si occuperà invece di collaborare con gli assessori ai lavori pubblici e allo sport, avendo ottenuto la dele-
ga per la cura e sviluppo della viabilità e parcheggi, nonché al tempo libero.

Gli altri consiglieri di maggioranza si impegneranno invece per lo sviluppo dei rispettivi paesi, con Paolo Caselli
delegato alla valorizzazione e sviluppo di Fornaci, Arturo Nardini per Mologno e Maurizio Lucchesi per Castelvec-
chio, con una delega anche ai rapporti con le associazioni di volontariato.

Restano invece competenze del sindaco gli incarichi ai beni culturali, alla sanità, ai trasporti e ai rapporti con gli
altri enti. 

Grande importanza sarà data anche alla conferenza dei capigruppo, che sarà riunita periodicamente anche per af-
frontare i problemi più urgenti, in modo da sostituire, quando possibile, commissioni specifiche: il capogruppo di
maggioranza, prima donna che ricopre questo ruolo nella storia del nostro comune è Caterina Campani, figlia dell’ex
sindaco Mauro Campani, con vice Pietro Onesti. Per l’opposizione capitaneranno i candidati sindaco non eletti Oria-
no Bartolomei e Giuliano Guidi.

Adesso l’amministrazione di Barga è pronta a riprendere i lavori di buona lena; primo impegno in agenda l’ap-
provazione definitiva del piano strutturale che dovrà avvenire entro agosto, per poi valutare il nuovo regolamento ur-
banistico e i molti progetti già avviati o da realizzare.

assetto nel centro storico che per-
metta lo sviluppo di altre attività
commerciali. Per quanto riguarda il
fondovalle, Bonini ha parlato della
tanto auspicata bretellina dal nuovo
ponte di Fornaci verso la Kme, per
liberare definitivamente dal traffico
pesante gli abitati di Ponte all’Ania e
Fornaci; centri in cui si investirà an-
che per rinforzare il commercio e le
realtà produttive.

Tanti, quindi, i progetti da realiz-
zare, in tempi in cui, a causa del fe-
deralismo fiscale, i fondi necessari
sono difficoltosi da reperire, ma Bo-
nini rassicura confermando che
sarà fatto il massimo per ottenere fi-
nanziamenti esterni al comune.

Il Sindaco Marco Bonini

IN VISITA AD HAYANGE
BARGA - Durante la visita ufficiale della delegazione

comunale a Hayange, cittadina gemellata con Barga, il vi-
ce sindaco Alberto Giovannetti, i consiglieri Elena Barsan-
ti e Giuliano Guidi sono stati in visita alla Famiglia Gon-
nella-Santi. Ad accoglierli Anna e Vincenzo che hanno rin-
graziato la delegazione per l'attenzione dimostrata recan-
dosi in visita alla famiglia. La delegazione si trovava nella
cittadina francese ospite del sindaco Philippe David per la
grande festa che Hayange dedica a San Giovanni. Questa è
stata anche l’occasione per rinsaldare i legami fra le due
terre che affondano le radici nell’emigrazione barghigiana
verso questa regione della Moselle dove i nostri concittadi-
ni hanno cercato miglior fortuna. Una regione che ha ac-
colto con favore l’emigrazione barghigiana che è diventata nel tempo parte integrante della storia di Hayange. 

Un gemellaggio forte e sentito che ogni anno si rinsalda proprio per la festa di San Giovanni. Quest’anno poi la
novità è stata la delegazione formata da nuovi consiglieri, Barsanti e Guidi. Alla delegazione ha affidato un parti-
colare saluto al collega francese il sindaco di Barga, Marco Bonini. Nella lettera il sindaco ha evidenziato i rappor-
ti fra le cittadine rinnovando l’invito per una visita a Barga, occasione per incontrare e conoscere la nuova ammi-
nistrazione barghigiana.

Albiano - Castelvecchio Pascoli
Tel. 0583/76.61.41 - 76.61.55 - 76.61.75 Fax 0583/76.64.45
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LAKE ANGELS SOUL FESTIVAL

MISSIONE COMPIUTA

BARGA - Missione compiuta. Perché l'inten-
to dei Lake Angels di Barga di organizzare una
"tre giorni" (10, 11 e 12 luglio) all'insegna della
musica soul e rock ma anche della solidarietà
ha dato i suoi frutti anche in questa seconda
edizione. Tanta buona musica, appunto, con il
gran finale insieme a Michael Allen and The Rat
Band che ha regalato ai presenti momenti dav-
vero indimenticabili e in precedenza, nella se-
conda serata con il gruppo T-Jays ed in apertu-
ra con Geoff White & his Band e, nella prima se-
rata, i Laredo e poi The Sic Kings feat. Seree

Soprattutto le ultime due serate hanno fatto
registrare una larga partecipazione di gente che
ai tavoli è stata servita con il supporto dell'AS
Barga. 

Tutto è stato organizzato per il meglio dai
Lake Angels ed alla fine sono stati messi insie-
me altri bei soldini da dedicare al progetto per
la realizzazione di un acquedotto a servizio di
un villaggio in Rwanda. 

Bisogna dire che i ragazzi dei Lake Angels
hanno lavorato in queste tre serate come matti.
Animati dallo spirito di proporre una cosa di-
vertente e piacevole per tutti, ma anche di rag-
giungere uno scopo umanitario ben preciso. Un
obiettivo che stanno perseguendo da anni orga-
nizzando tanti appuntamenti di successo. 

Il festival è finito ma si può ancora sostenere
il progetto dei Lake Angels. Sono infatti in vendi-
ta gli speciali ombrelli colorati realizzati da Kea-
ne e che hanno fatto da scenografia al palco.

55051 BARGA
Lucca - Via G. Pascoli, 41
Phone  +39 0583 723336
Telefax +39 0583 723792
Enquiries to:
www.bargaholiday.com
e-mail: alpino@bargaholiday.com

55051 BARGA - Lucca
Strada per Castelvecchio P.
Via Mordini, 3
Phone  +39 0583 766291
Telefax +39 0583 723792
Enquiries to:
www.bargaholiday.com
e-mail: vignola@bargaholiday.com

Un nuovo importante impegno portato avanti dai Lake Angels

Ecco “Fornaci in... canto”
FORNACI - Sono aperte le iscrizioni alla prima edizione del Concorso musicale “fornaci in...canto”

che si terrà dal 19 al 22 Agosto, ore 20 e 30, in Piazza IV novembre, a Fornaci di Barga.
L’Associazione Musica Barga, con il patrocinio del Comune di Barga e dell’associazione commer-

cianti “C.I.P.A.F.” di Fornaci di Barga, indice ed organizza  questa prima edizione con il supporto or-
ganizzativo di Venti D’Arte, con la collaborazione della Scuola Di Musica Barga e la direzione artisti-
ca del M° Massimo Salotti, Il Concorso, rivolto a giovani musicisti italiani o stranieri residenti in Ita-
lia, si svolgerà in Piazza IV Novembre a Fornaci di Barga (LU) dal 19 al 22 Agosto 2009.

Gli obiettivi sono volti a presentare e promuovere la pratica musicale, scoprire nuovi talenti e in-
centivare lo studio della musica e del canto.

Musicisti alla ribalta quindi durante le tre serate –concorso, che permetteranno ai concorrenti di
esibirsi di fronte ad una giuria di qualità composta da musicisti e da personalità del settore, quali gior-
nalisti, critici musicali e personalità politiche. Due le categorie di concorso: canto moderno e band mu-
sicali e due quindi i vincitori assoluti ai quali andrà, oltre al trofeo, un soggiorno vacanza di una set-
timana in una località a scelta fra un catalogo con oltre 250 residence hotel in tutta Italia. Inoltre ver-
ranno assegnati, a discrezione della giuria, dei premi speciali per ciascuna sezione, con un montepre-
mi totale di euro 1000,00 in buoni acquisto da spendere nel Centro Commerciale Naturale di Fornaci
di Barga.

Per essere ammessi al concorso, ogni gruppo o cantante, dovrà inviare alla direzione organizzativa
la domanda, corredata di tutto il necessario, entro e non oltre il 7 agosto 2009. 

Il bando del concorso è scaricabile dal sito:
http://www.ventidarte.com/public/download/Bando_Concorso_Fornaci_In_Canto.zip

IL DVD

THE BARGA CONNECTION
BARGA - Nello scorso mese di settembre il teatro dei Differenti a Barga ospitò un evento unico e

irripetibile. Un concerto di una leggenda della musica tradizionale scozzese quale Hamish Moore, in-
sieme a tanti altri artisti scozzesi, ma anche barghigiani.

Una specie di gemellaggio musicale tra Barga e la Scozia; una conferma del forte legame che è na-
to e che si sta rinforzando in questi anni tra le highlands e le verdi colline barghigiane.

Il concerto fu un evento indimenticabile ed oggi quei momenti intensi è possibile rivederli sulla
nostra tv.

A cura della Frankfilms2009 è stato infatti pubblicato in circa 2000 copie ed al prezzo popolare di
15 euro, un dvd dedicato alla serata. Un dvd dal titolo “The Barga connection” che permette di ricor-
dare tutti i momenti di quella indimenticabile serata che vide protagonisti Moore insieme a tanti al-
tri artisti barghigiani e scozzesi.

I legami tra Barga e la Scozia, nati nel passato ma più che mai vivi oggi, sono illustrati in questo
dvd che mette inoltre in risalto l’architettura medievale della città e la sua posizione idilliaca tra le col-
line toscane.

Il dvd si può acquistare su internet. I siti dove trovarlo sono: www.frankfilms.org e www.barga-
news.com

NEOLAUREATA
BARGA – Complimenti alla

giovane Elena Barsanti neo con-
sigliere comunale a Barga che il
giorno 10 luglio si è brillante-
mente laureata in DAMS (Disci-
pline delle arti, della musica e
dello spettacolo) presso la fa-
coltà di Lettere e Filosofia del-
l’Università di Studi di Firenze.

Discutendo la tesi “Storia sul
teatro francese” con il relatore prof.
Marco Lombardi, ha riportato la
massima votazione di 110 e lode.

A farle tanti auguri, oltre ov-
viamente al nostro giornale, il
padre Enrico Barsanti e la mam-
ma Marzia Giambastiani.

GEMELLAGGI
SCOLASTICI

BARGA - East Lothian e Bar-
ga, è noto, sono gemellate da
tempo, ed i rispettivi comuni
hanno promosso anche uno
scambio culturale tra i ragazzi
delle scuole elementari e medie
per approfondire due diverse cul-
ture e lingue. Con la fine dell’an-
no scolastico, gli insegnanti che
hanno seguito il progetto ci fanno
sapere come, grazie all’impegno
dei due Enti, sia stato possibile,
dopo tre anni di collaborazione e
visite da parte dei presidi e degli
insegnanti concludere con un
viaggio da parte dei ragazzi delle
scuole barghigiane nella contea
di East Lothian.

Dal 19 al 23 maggio, infatti,
due allievi per ogni scuola dell’I-
stituto comprensivo sono stati
ospitati dai coetanei scozzesi,
con i quali hanno potuto scam-
biare materiale didattico e ap-
profondire le rispettive culture e
modi di vivere, senza tralasciare
anche una visita alla città di
Edimburgo e dell’intera contea.

I docenti ci tengono a ringra-
ziare tutti coloro che hanno reso
materialmente possibile questa
bella esperienza, come Kedrion,
Deutsche Bank, Carrozzeria Au-
relia, Trattoria “Da Riccardo”, Ri-
storante Pizzeria “la Mezzaluna”,
i genitori degli alunni nonché le
scuole di East Lothian e l’ente lo-
cale scozzese.

LA PIZZATA DI FILECCHIO

FILECCHIO - Un’iniziativa splendidamente riuscita  è stata quella promossa
dalle realtà giovanili dell’Unità Pastorale di Fornaci di Barga, Loppia e Ponte all’A-
nia lo scorso sabato 20 Giugno presso i locali parrocchiali di Filecchio. I “Ragazzi
del Cuore” di Fornaci, gruppo impegnato da più di un anno nel sociale e i “Ragaz-
zi del Campetto” che da due anni animano le attività estive a Filecchio, hanno da-
to vita ad una ricca cena a base di pizza; fra coloro che hanno ideato e portato avan-
ti questo felice sodalizio, meritano una speciale menzione le infaticabili Maria Mar-
roni e Stefania Galigani. Le comunità parrocchiali hanno risposto con entusiasmo
all’iniziativa, tanto che quasi 250 persone si sono date appuntamento presso il po-
livalente di Filecchio per passare insieme un’allegra serata, cenando in compagnia
e scatenandosi poi nella discoteca all’aperto allestita per l’occasione da Alfredo Ri-
naldi e i suoi giovani Dj; quasi 400 sono state le pietanze sfornate dai volontari im-
pegnati fin dalle prime ore del mattino sotto la guida del mago della pizza Andrea
Panzani. 

La buona riuscita della serata è un ulteriore segnale positivo della sempre più
felice amalgama che sta maturando fra i collaboratori delle tre parrocchie guidate
da don Antonio; e proprio i giovani di tutta l’Unità Pastorale  beneficeranno del-
l’intero ricavato della manifestazione, che sarà difatti utilizzato per coprire le spe-
se del viaggio di cinque giorni a Roma a cui parteciperanno i ragazzi prossimi a ri-
cevere il Sacramento della Cresima.

Sara Moscardini e Nicola Boggi

LE FOCACCE LEVE

Mologno -  Ha avuto anche quest'anno grande successo la “festa delle fo-
cacce leve” svoltasi nel fine settimana del 4 e 5 luglio a Mologno ed organizza-
ta dal locale Comitato Paesano. Tipiche di Gallicano, queste focacce vengono
preparate con un impasto simile a quello del pane e poi cotte nei testi con i
quali si preparano anche i necci. In tanti si sono accomodati ai tavolini prepa-
rati dal comitato paesano nel parcheggio adiacente alla chiesa ed hanno gu-
stato queste prelibatezze accompagnate da affettati o con fagioli e salsiccia, o
ancora con la nutella per dessert. Vino buono e musica gli altri ingredienti, af-
fiancati anche dalle crepes dolci per il dopo cena. 

La manifestazione quest’anno si è chiusa in bellezza con tanto di fuochi pi-
rotecnici.

RINGRAZIAMENTI
Colgo l'occasione di poter usufruire di questo spazio per ringraziare tutte le per-

sone che hanno aiutato il Comitato Paesano di Mologno alla realizzazione di questa
bellissima Festa Paesana. Quest'anno, più degli anni passati, l'intero paese ha par-
tecipato a questi due giorni di festa dimostrando al comitato tutto il loro sostegno e
la loro collaborazione. Da parte mia un grazie particolare a tutte le donne che han-
no lavorato in cucina alla realizzazione delle focacce, sopportando come ogni anno
il caldo e l'ansia di riuscire a non far aspettare troppo chi voleva gustare questa spe-
cialità. Un grazie anche a chi ha preparato la griglia, a chi ha servito, agli addetti al
bar e a tutti quanti nei giorni precedenti e in quelli successivi si sono prodigati per
preparare l'area e ripulirla. L'unica nota dolente di questi due bellissimi giorni sono
stati i furti subiti da alcuni paesani, furti che purtroppo ci fanno capire che anche
nel nostro piccolo il bisogno di sicurezza diventa una questione sempre più attuale.

Emma Biagioni
presidente Comitato PaesanoAl Comitato la gestione della Scuola

MOLOGNO - In un incontro avvenuto nel mese di giugno fra il neo sin-
daco di Barga Marco Bonini e il consigliere di minoranza Emma Biagioni,
vice presidente del Comitato Paesano di Mologno, è stata data piena ope-
ratività alla convenzione firmata nel mese di febbraio scorso fra Comune di
Barga e Comitato per la gestione dell’immobile della ex scuola elementare
di Mologno e l’area adiacente. 

L’accordo, della durata di dieci anni, prevede la realizzazione da parte del co-
mitato di lavori di ristrutturazione riguardanti il rifacimento del tetto e la risi-
stemazione degli impianti per una spesa complessiva di 30.000 euro.

Il comitato ringrazia l’amministrazione precedente in particolare il sin-
daco Sereni e l’assessore Salvi per l’interessamento alla realizzazione del-
l’accordo e il neo sindaco Bonini per aver mantenuto fede agli impegni pre-
si da Sereni.

AUGURI NONNA MARY
DURHAM (INGHILTERRA) – Lo

scorso 9 luglio la capostipite di un
noto negozio di pesce e patate di
Durham  ha compiuto 103 anni. Si
tratta della carissima signora Mary
Bimbi, la più longeva abbonata del
Giornale di Barga.

In occasione del suo 103° com-
pleanno  è stata raggiunta nella casa di
riposo “Belmont Grange”, nei sobbor-
ghi di Durham, da 4 generazioni della

sua famiglia per celebrare questa ri-
correnza. La famiglia è stata proprieta-
ria  di 13 negozi sparsi in tutta la re-
gione, tutti famosi per la qualità del pe-
sce e patate, recentemente venduti
tranne quello che si trova in  Saddler
Street, Durham, che continua a porta-
re il nome Bimbi. La signora Bimbi ha
continuato a lavorare nel caffè della fa-
miglia accanto fino al età di 94 anni. 

Auguri, cara nonna Mary.
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PREZZO DEGLI ABBONAMENTI

ITALIA . . . . . . . . . . . . . . . . . . € 25,00
EUROPA prioritari per
qualsiasi destinazione € 28,00
GRAN BRETAGNA. . . . . . . sterl. 23

✩

AMERICHE prioritari
per qualsiasi destinazione . . € 40,00
AUSTRALIA prioritaria . . . € 45,00

✩

IL GIORNALE DI BARGA
Dir. Resp.: LUCA GALEOTTI

Redazione: Moreno Salvadori, Anto-
nio Nardini, Augusto Guadagnini, Fla-
vio Guidi, Maria Elena Caproni, Nicola
Boggi, Nicola Bellanova, Pier Giuliano
Cecchi, Sara Moscardini, Matteo Ca-
sci, Francesca Tognarelli.

Disegni: Tullio Bonuccelli e Gian Piero
Giannotti.

Foto: Foto Borghesi, Massimo Pia,
Paolo Marroni, Matteo Casci.

Tipografia: Vigo Cursi (Pisa)
Composizione: La Bottega della Composizione

Autorizzazione n. 38 Tribunale di Lucca
in data 6 giugno 1949, n. 46054 C.C.I.A.

Iscrizione al R.O.C.
(Registro Operatori Comunicazione)

n. 14871

GARANZIA DI RISERVATEZZA
Legge 675/96 sulla tutela dei dati per-
sonali. I dati personali dei lettori sono
stati archiviati e vengono utilizzati da
questo mensile esclusivamente per
consentire la spedizione postale del
periodico. I dati non sono ceduti, co-
municati o diffusi a terzi.

ASSOCIATO ALL’USPI
UNIONE STAMPA
PERIODICA ITALIANA

AGOSTO A FORNACI

L’ESTATE SECONDO IL CENTRO COMMERCIALE NATURALE
Due fine settimana all’insegna dello

shopping, della musica e del diverti-
mento. Parola di “Agosto a Fornaci”,
tradizionale appuntamento di agosto
proposto dal Centro Commerciale Na-
turale di Fornaci, dal Cipaf e dal Co-
mune di Barga.

I fine settimana in calendario sono
due: quello che si è svolto dal 31 luglio
al 3 agosto e quello che andrà dal 7 al
9 agosto.

Tutte le sere i negozi saranno aperti
e via della Repubblica diverrà una iso-
la pedonale con i negozi stessi che
scenderanno in piazza. La strada di-
verrà insomma sarà il luogo della “mo-
vida” fornacina..

I prossimi appuntamenti saranno
venerdì 7 agosto con una serata dedi-
cata allo sport: esibizioni di palestre e
stand di associazioni sportive.

Sabato 8 agosto arriverà la “Via del-
la moda” con sfilate che presenteranno
tutto quello che fa tendenza, natural-
mente a cura dei negozi di Fornaci.
L’ultima sera, quella di domenica  9
sarà dedicata alla musica country ed

un po’ a tutto il costume che sta intor-
no a questo genere.

A proposito di bambini da sapere
che tutte le sere di Agosto a Fornaci ci
saranno luna park e baby park. Per i

più grandi, tutte le sere musica, degu-
stazioni e speciali offerte dei negozi.

Il tutto per regalare due intensi fine
settimana e per dare il meglio della For-
naci del commercio e del tempo libero. 

Grande interesse e grande pubbli-
co il 24 luglio scorso a Barga per l'i-
naugurazione della mostra di Bruto
Pomodoro “Il San Cristoforo barghi-
giano ed altre opere” che per il pros-
simo mese sarà ospitata nel Museo
Stanze della Memoria di Piazza Gari-
baldi, nel centro storico di Barga.

Nella bella esposizione -  ideata
dal consigliere comunale Arturo
Nardini in sinergia con lo studio
Lalla's Joint, e patrocinata dal Co-
mune di Barga, con il supporto
della Provincia di Lucca e delle
Agenzie per il Turismo di Lucca e
della Versilia - sono raccolte una
selezione di opere recenti, plasti-
che e pittoriche di Pomodoro, ma
la chicca di questa esposizione è
senza dubbio per i barghigiani la
presenza del modello in marmo
bianco statuario del Santo Patrono
della cittadina, San Cristoforo, rea-

lizzato dal Maestro milanese in oc-
casione dell’evento.

All’inaugurazione, assieme al-
l’artista, hanno preso la parola tra
gli altri il sindaco di Barga, Marco
Bonini e la curatrice del bel catalo-
go che accompagna l’iniziativa, Ca-
terina Zappia. Con lei altri due do-
centi universitari: Umberto Sereni
e Stefano Borsi.

L’idea di progettare e tradurre
in forma plastica l’immagine sacra
del Santo protettore della città è
nata in occasione del primo so-

pralluogo di Pomodoro a Barga al-
l’inizio di maggio, dopo l’incontro
tenutosi fra l’artista e il sindaco
uscente Umberto Sereni, per stu-
diare una possibile impostazione
del progetto espositivo.

Da lì l’invito di rivolgere l’atten-
zione alla figura del Santo Protet-
tore.

Accettata la sfida e studiate con
attenzione le fonti agiografiche del
Santo, aiutato dal saggio “Le origi-
ni di Barga e il Culto di San Cri-
stoforo “ di Stefano Borsi, Bruto
Pomodoro è riuscito ad inserire in
un’opera moderna gli elementi
cardine che caratterizzano la figu-
ra sacra del portatore del Cristo.

Belle, molto intrense anche le al-
tre opere, sia scultoree che pittori-
che che fanno parte di questa espo-
sizione che accompagnerà il luglio
e l’agosto barghigiano, esposte an-
che presso la Galleria il Marzocco
di Nadia Rossi e Gianfranco Selmi.

Somma precedente

Barga. Paolo Pieri e
Gemma Urbani in ricor-
do della cara amica Giu-
seppina Nardini

Totale

€ 3.256,44

» 50,00

€ 3.306,44

SORRISI NATALIZI
«SUOR MARIANNA MARCUCCI»

Agosto 2009

L’ORGANO È TORNATO A SUONARE

TIGLIO - Finalmente l’organo della chiesa di Tiglio è pronto per suonare
ancora, dopo un restauro durato da settembre 2008 a maggio 2009 (a cura del-
l’impresa “Riccardo Lorenzini” di Montemurlo) e costato 30.000 euro; ce lo fa
sapere il sig. Ivo Pieri di Tiglio. L’organo in questione, risalente alla metà del
XIX secolo è classificato come organo storico dalla sopraintendenza per i be-
ni Ambientali Architettonici, Artistici e Storici della Provincia di Lucca. 

Per festeggiare l’avvenuto restauro domenica 19 luglio si è tenuto un con-
certo di inaugurazione eseguito dalla corale di S. Maria in Loppia, con i più
bei brani per organo (Ave Maria di Schubert, Aria sulla quarta corda di Bach,
Largo di Händel e altri) suonati dal maestro Valentino Moriconi e seguiti dai
brani della corale diretta da quest’ultimo con organista Simone Tornei. Una
bella serata per festeggiare il ritorno di uno strumento preziosissimo, conclu-
sasi con un rinfresco organizzato dai parrocchiani di Tiglio per salutare gli in-
tervenuti.

L’omaggio di Bruto Pomodoro a San Cristoforo

AGOSTO_2009  29-07-2009  10:33  Pagina 11



pagina n. 5Agosto 2009 CRONACHE

Via Viaccia, 260 - Loc. S. Anna - Lucca
Tel. e Fax 0583 56770 - info@bottegacomposizione.191.it

Il procuratore della Repubblica Domenico Manzione inaugura il Festival Letterario

Un momento della Processione foto Matteo Casci

IL FESTIVAL LETTERARIO TRA LE RIGHE DI BARGA
BARGA - Pieno successo

per il Festival del libro "Tra
le righe di Barga", svoltosi a
Barga dal 16 al 19 luglio.

A cura di Andrea Gianna-
si e Maurizio Poli l'evento
letterario è stato organizza-
to da Prospettivaeditrice e
dalla Libreria Poli, con il
patrocinio del Comune e in
collaborazione con Il Gior-
nale di Barga e Prospektiva
Rivista letteraria. 

Sotto la Volta del Menchi
dal 16 al 19 luglio la mani-
festazione, ha visto in pri-
mo piano i libri con presen-
tazioni e aperitivi d'autore.

Giovedì 16 luglio  inau-
gurazione Sotto la volta del
Menchi della bibliolibreria
(con oltre 30 editori presen-
ti), di una mostra fotografi-
ca dal titolo “Balkanica”
con opere di Goran Djucik,
celebre fotografo croato
che attualmente vive a New
York, e lancio del Book-

crossing con la liberazione
di oltre 500 libri del concor-
so nazionale "Carver".

Nella stessa serata è stato
presentato, alla presenza
del sindaco di Barga, Mar-
co Bonini, il romanzo noir
"Lost Dog. Delitto con dub-
bio castigo" di Domenico
Manzione (Pacini Fazzi). Il
dott. Manzione è stato per
tanti anni sostituto procu-
ratore della Repubblica a
Lucca, seguendo anche casi
di rilevanza nazionale. 

Venerdì 17 luglio è stata
la volta dello spettacolo tea-
trale di Piero Nannini dal
titolo “Memorie di guerra”.
Sabato 18 luglio il primo
appuntamento con  l'aperi-
tivo d'autore con lo scritto-
re Dario Falconi ed il suo li-
bro sul mondo giovanile
“Utopsia”.

Nella stessa serata la pre-
sentazione del saggio storico
“La linea Gotica e le stragi”

di Massimo Turchi con
proiezione di fotografie
(Prospettiva editrice). Do-
menica 19 luglio per l'aperi-
tivo d'autore, è stata la volta
di Normanna Albertini con il
suo romanzo noir ambienta-
to sugli appennini della Gar-
fagnana e dell'Emilia, dal ti-
tolo "Pietro dei colori".

Di seguito è stato presen-
tato da Maurizio Poli il vo-
lume "I mulini ad acqua nel
territorio di Barga" di Raf-
faello Lammari e Emilio
Lammari (Pacini Fazzi).

L’evento ha visto anche  il
lancio del progetto “I volti
della poesia” che prose-
guirà nelle prossime setti-
mane al festivaletteratura
di Calabria e a settembre al
festival del libro di Civita-
vecchia. Tra i fotografi
coinvolti dall’ideatore An-
drea Giannasi, Antonella
Bertolini e Luca Galeotti.

A.G.

BARGA - La solennità catto-
lica del Corpus Domini (Corpo
del Signore) chiude il ciclo del-
le feste del dopo Pasqua e vuo-
le celebrare il mistero dell'Eu-
caristia.

La sua istituzione si deve ad
una suora che nel 1246 per pri-
ma volle celebrare il mistero
dell'Eucaristia in una festa sle-
gata dal clima di mestizia e lut-
to della Settimana Santa. Il
suo vescovo approvò l'idea e la
celebrazione dell'Eucaristia di-
venne una festa per tutto il
compartimento di Liegi, dove
il convento della suora si trova-
va. 

Qualche anno dopo, nel
1263, un sacerdote mise in di-
scussione il valore della cele-
brazione dell'Eucaristia, ma
durante la funzione che stava
officiando l'Ostia benedetta
sanguinò e gocce di sangue
caddero sul bianco corporale
di lino.

Il corporale fu portato a Or-
vieto, nel cui Duomo ancora
oggi è custodito. 

Venuto a conoscenza del-
l'accaduto Papa Urbano IV isti-
tuì ufficialmente la festa del
Corpus Domini estendendola
dalla circoscrizione di Liegi a
tutta la cristianità.

La data della sua celebra-
zione fu fissata nel giovedì se-
guente la prima domenica do-
po la Pentecoste. 

Attualmente il rito viene ce-

lebrato la Domenica successi-
va. Durante la festa del Corpus
Domini si svolgono solenni
processioni in cui viene mo-
strata pubblicamente e solen-
nemente l'eucaristia ai fedeli. 

Così è avvenuto anche a
Barga dove si è svolta una par-
tecipata e suggestiva proces-
sione che, partita dalla chiesa
del Sacro Cuore, è giunta fino
in Duomo.

Il “corpo di Cristo” è stato
portato solennemente in pro-
cessione lungo un percorso ar-

ricchito e colorato dalle classi-
che infiorate, immagini sacre
realizzate con petali di fiori,
sabbia e segatura colorata. Tut-
te le compagnie delle chiese di
Barga e dei paesi limitrofi han-
no preso parte al corteo ac-
compagnato anche dalla Filar-
monica “Luporini” di Barga. 

La processione del Corpus
Domini è stata anche la “prima
volta” per il nuovo sindaco
Marco Bonini, alla sua prima
uscita ufficiale in una cerimo-
nia pubblica.

La Processione del Corpus Domini Barga con Firenze culla del Rinascimento
BARGA - Dal 26 giugno scorso è visitabile

presso la chiesa del SS. Crocifisso la mostra “Bar-
ga con Firenze culla del Rinascimento” (1331 –
1861.

Si tratta di una esposizione fotografica allesti-
ta e curata per la sezione di Barga dell’Istituto
Storico Lucchese dal fotografo appassionato An-
gelo Pellegrini.

Nel lungo periodo storico che ripercorre la mo-
stra Barga ha seguito la sorte e la cultura dello
stato fiorentino. L’esposizione si concentra in par-
ticolare sul Cinquecento, il cosiddetto “secolo d’o-
ro”.

La mostra rimarrà aperta fino al 31 agosto.
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FORNACI DI BARGA (Lucca) Tel. e Fax 0583.709919

Assistenza Autorizzata

ORGANIZZATA DAL COMITATO PAESANO

LA RIEVOCAZIONE DELLA TREBBIATURA
SAN PIETRO

IN CAMPO -
Sempre più ap-
prezzata la Festa
della Trebbiatu-
ra a San Pietro
in Campo, giun-
ta quest’anno al-
la quarta edizio-
ne, svoltasi do-
menica 19 luglio
in concomitanza
con il 2° Vespa
Raduno organiz-
zato dal Vespa
Club Barga.

Una manife-
stazione giovane
ma sempre più
seguita, patrocinata da Ponti nel Tempo e rea-
lizzata grazie all’entusiasmo del comitato pae-
sano di San Pietro in Campo con il supporto di
comune e comunità montana, ente che ha rite-
nuto appropriato inserire questa festa anche nel
progetto INFEA, progetto di didattica ambien-
tale. Questa festa, infatti, come sottolineato dal
sindaco Bonini (anche presidente della comu-
nità montana Media Valle) non è solo una “sa-
gra” ma un momento evocativo della vita del
passato che ripropone il lavoro che la gente del
posto faceva quando finalmente il grano dei
campi erano pronto per essere trasformato. 

Ecco così che, complice la bella giornata e il
buonissimo pranzo proposto dal comitato (ri-
gorosamente servito in stoviglie biodegradabili
e con prodotti tipici), in tantissimi sono arriva-
ti alla località ai Biagi, compresi i partecipanti
al raduno del Vespa Club Barga ed una ventina
di visitatori arrivati dalla Versilia e Lucca con il
Treno Estate, convoglio speciale che le domeni-
che d’estate collega con corse dirette la Versilia
e la Garfagnana e tutti si sono attardarti sotto i
castagni a osservare le operazioni della trebbia-
tura. Si è potuto così curiosare tra vecchi trat-
tori e trebbiatrici e guardare i figuranti in co-
stume battere sapientemente le spighe per
estrarre i chicchi in diversi modi, a mano o con
diversi macchinari; la rievocazione dei mestieri
di una volta è stata dimostrata anche da esper-
te signore che hanno mostrato come si prepara

l’impasto per il
pane, o come si
tosta l’orzo per
ricavarne un so-
stituto del caffè.
Erano poi pre-
senti, riprodotti
fedelmente, mo-
dellini funzio-
nanti di mulini
ad acqua per la
macina del grano
e minuscoli at-
trezzi e ambienti
un tempo di uso
quotidiano.

Per tutta la
durata della fe-
sta, poi, trentotto

pittori giunti da tutta la Toscana hanno lavora-
to su cavalletti sparsi tra le vigne o nei campi
per fermare le loro impressioni su tela in una
estemporanea di pittura, conclusasi in serata
con la premiazione dei sette migliori lavori. Ad
assegnare i premi, per un montepremi totale di
2500 euro offerti dalla gioielleria Biagioni, dal-
la Macelleria Casci, dal Comitato Paesano e da
Ponti nel Tempo, i membri di una giuria di tut-
to rispetto (Franco Pegonzi, Alba Calamari, Per-
sio Da Prato e Marco Marchiani), dal presiden-
te del comitato Gugielmo Santerini, dal consi-
gliere Stefano Santi, dall’assessore Vittorio Sa-
lotti, dal sindaco Marco Bonini e dall’assessore
provinciale Alessandro Adami.

Durante tutta la manifestazione anche la
musica è stata protagonista con Gastone, Giu-
liano e Gio’ che hanno suonato le loro fisarmo-
niche tra i tavoli fino a che, nel tardo pomerig-
gio, ha preso la scena il gruppo folkloristico del-
la Muffrina di Camporgiano, che da cinquanta-
tre anni fa rivivere con balli e canti tipici le tra-
dizioni contadine di un tempo.

Nonostante l’inevitabile fatica per aver orga-
nizzato e fatto funzionare alla perfezione la
manifestazione, impossibile per il comitato
paesano, non ritenersi soddisfatto per aver in-
trattenuto dalla mattina alla sera centinaia di
persone con quello che hanno definito un mix
perfetto tra cultura, tradizione, turismo e sport.

Maria Elena Caproni
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NOZZE D’ORO IN CASA GHILONI

FILECCHIO - Tantissime felicitazioni ai cari Eleana ed Alvo Ghiloni di Filecchio che lo
scorso mercoledì 8 luglio hanno festeggiato il loro cinquantesimo anniversario di matri-
monio. Per l’intera giornata parenti ed amici hanno testimoniato il loro affetto per gli
sposini; su tutti i figli Valter e Franco, le nuore Patrizia , Amabile ed i nipoti Elisabetta,
Francesco, Monica ed Elena.

I festeggiamenti per le loro nozze d’oro sono stati l’occasione per ripercorrere con il
cuore e con la mente anche i più piccoli particolari di quel mercoledì, anche allora, 8 lu-
glio quando Eleana ed Alvo si unirono in matrimonio nella loro amata pieve di Loppia,
oltre alle più belle pagine di vita vissuta l’uno accanto all’altro.

Ai più sinceri auguri trasmessi loro a nome dell’intera comunità dal Sindaco di Barga
Marco Bonini attraverso la consegna di una bella pergamena celebrativa, aggiungiamo
anche i più cordiali rallegramenti da parte della nostra redazione.

NUOVA GESTIONE AL BAR GHINI
CASTELVECCHIO PASCOLI - Dopo quattro anni di ge-

stione della Cristina, alias Bar da Cecco, lo storico Bar Ghini
è ripartito dopo due mesi di chiusura per lavori di ristruttu-
razione.

L' esercizio è passato nelle mani di due giovani trentini abi-
tanti a Bagni di Lucca: Valeria Tonini, detta la poetessa e An-
drea Melzani, che hanno scelto la Valle del Serchio in questa
fase della loro vita.

I due non sono nuovi del mestiere avendo gestito un bar-
pasticceria in Val di Ledro nella terra natia e l'analoga attività
di famiglia che va avanti da cinquant'anni.

L'intenzione è quella di puntare ad una sorta di bistrot, che
vada dalla colazione, all'aperitivo e al pranzo, con l'orario di partenza che va dalle cinque del mattino alle
dieci la sera. Difatti la denominazione ufficiale è Bistrot La Poetessa Centaura, che coniuga le due passioni
di Valeria: la poesia e la moto. Lavoratori del primo turno, cacciatori, fungaioli ecc... siete avvisati!

A noi non resta altro che fare gli auguri alla giovane coppia come ha fatto il nuovo sindaco Bonini con una
pergamena che li ringrazia per il loro contributo allo sviluppo commerciale di Castelvecchio.

I NUOVI ORARI PER LE VACCINAZIONI PEDIATRICHE
VALLE DEL SERCHIO - L’Azienda USL 2 comunica che a partire da lunedì 22

giugno nella zona Valle del Serchio le vaccinazioni pediatriche obbligatorie e con-
sigliate verranno effettuate esclusivamente nelle sedi distrettuali, diffuse in manie-
ra capillare sul territorio della Valle. 

Questo il nuovo calendario ambulatoriale con sedi ed orari in cui il servizio
verrà garantito:

Centro Socio Sanitario di Piazza al Serchio: LUNEDI' ORE 9.30-13.00
Ambulatorio ASC Castelnuovo Garfagnana (presso ospedale): MARTEDI' ORE

9.00-11.00; GIOVEDI' ORE 9.00-11.00
Centro Socio Sanitario di Gallicano: GIOVEDI' ORE 10.00-12.30
Centro Socio Sanitario di Fornaci di Barga: MARTEDI' ORE 9.00-11.00;
MERCOLEDI' ORE 11.30-13.00
Centro Socio Sanitario di Fornoli: GIOVEDI' ORE 10.00-12.00
Centro Socio Sanitario Borgo a Mozzano: VENERDI' ORE 10.00-12.00

IL CONCORSO CANORO LA “VOCE DELLA FESTA”
FILECCHIO - Stanno entran-

do nel vivo i preparativi per il con-
corso canoro "La voce della festa”
giunto quest'anno alla sua terza
edizione e che si tiene a Filecchio.
Si tratta di un appuntamento  na-
to con lo scopo di scoprire giovani
talenti.

Il concorso, aperto nel 2007
grazie all'infaticabile lavoro del
giovane Francesco Tomei col pa-
trocinio del Comune di Barga, del-
la Misericordia di Loppia, dei Do-
natori di Sangue Fratres di Filec-
chio, della Parrocchia di Santa
Maria Assunta in Loppia  e con la
collaborazione di numerose
aziende locali, si va a collocare an-
che quest'anno all'interno della
Sagra Polenta e Uccelli di Filec-
chio, ormai giunta alla sua qua-
rantunesima edizione.

Data la previsione di un consi-
stente numero di adesioni, la com-
petizione si svolgerà in questo mo-

do: vi saranno due serate di sele-
zioni che si terranno presso l'agri-
turismo-ristorante “La Bottega del
Fattore” a Fornaci di Barga dome-
nica 2 e domenica 9 agosto alle 21,
dove la sfida tra i giovani cantanti
sarà allietata da una cena a tema
per ciascuna delle due sere. 

Coloro che supereranno la pri-
ma selezione accedono direttame-
ne alla finalissima, prevista per
venerdì 4 settembre, giorno di
apertura della Sagra, presso il
campo polivalente di Filecchio. 

Il ricavato della manifestazio-
ne sarà devoluto in beneficenza
all’ ANT (Associazione Nazionale
Tumori) impegnata da oltre
trent’anni nell’assistenza ai soffe-
renti di tumore, oltrechè alla ri-
cerca e alla prevenzione della ma-
lattia (www.ant.it).

Per avere ulteriori informazio-
ni, visualizzare il regolamento e
iscriversi alle selezioni si può visi-
tare il sito internet del concorso
(http://lavocedellafesta.spaces.li-
ve.com), inviare una e-mail all’in-
dirizzo  vocedellafesta@live.it o
contattare telefonicamente il nu-
mero 3477727642.

Sara Moscardini

La classe ’48 in festa
ALBIANO – anche quest’anno

il 26 Giugno, presso l’Agrituri-
smo i Cedri di Albiano, si sono ri-
trovati in una quarantina di com-
ponenti della mitica classe ‘48
per un ritrovo conviviale.

Deus ex-machina della serata
è stato ancora l’Augusto Rosiello
in collaborazione con l’emilio
Lammari. Ha fatto gli onori di
casa la signora Daniela con l’oste
Da Prato in cucina.

Il clou della serata sono state
anche stavolta le odalische con la
danza del ventre che hanno in-
terrotto per qualche istante il
confronto di tanti ricordi e gu-
stosi aneddoti.

Unico neo, la pioggia caduta
fino a poco prima che ha impedi-
to lo svolgersi della festa nello
splendido scenario all’aperto.
C’è stato anche qualche forfait
dell’ultimo momento, qualcuno
importante: vero ex-sindaco?
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SUCCESSO PER IL RADUNO DELLE VESPE
BARGA - Grande ronzio di vespe

nella mattina di domenica 19 luglio
a Barga per il secondo raduno inter-
regionale di Vespa organizzato dal
giovane (appena al terzo anno di at-
tività) Vespa Club Barga in collabo-
razione con il Comune di Barga ed il
comitato Paesano di San Pietro in
Campo che ha poi accolto tutti a
pranzo nell’ambito della manifesta-
zione della Trebbiatura del Grano.

Circa duecento partecipanti in
sella a centosettanta Vespe di ogni
genere e tipo si sono dati appunta-
mento sul Piazzale del Fosso già pri-
ma delle 11.00 per partire alla sco-
perta delle bellezze delle zone attor-
no a Barga. Vespe molto vecchie, Ve-
spe di ultima generazione, Vespe ra-
rissime o personalizzate, Vespe tra le
più comuni, Vespe, Vespe, tantissi-
me Vespe provenienti dai club di nu-
merose città italiane, hanno attra-
versato Barga in direzione del punto
panoramico al bivio per Tiglio, per
poi tornare verso il centro passando
per Bugliano e la Fornacetta, conti-
nuando fino a Mologno con arrivo a
San Pietro in Campo per un aperiti-
vo alla Cantina del Vino e poi per il
pranzo sotto i castagni della vicina
località Ai Biagi tra figuranti e vec-
chi mezzi agricoli.

Soddisfattissimi gli organizzato-
ri, per il gran numero di iscritti, ma
anche per la bellissima cornice in
cui si è potuta concludere questa ve-
spata; altrettanto soddisfatto l’asses-

sore alla cultura e allo sport Gabrie-
le Giovannetti che ha partecipato al
raduno in sella al suo scooter ed in-
sieme al direttivo del Vespa Club
Barga ha premiato i partecipanti.

Tanti i premi per ringraziare que-
ste simpatiche, rumoreggianti, pre-
senze: la classifica assoluta è stata
calcolata in base al numero di parte-
cipanti moltiplicato per il numero di
iscritti, portando così la vittoria sul
portapacchi del Vespa Club Golfo
dei Poeti, vincitore anche dello scor-
so raduno.

Secondo classificato il club di
Marina di Carrara e terzo quello di

Massa, e poi a seguire il vespa club
Gorfigliano a pari merito con i par-
tecipanti di Modena, il gruppo di
Fortezza, le vespe di Lucca, della
Garfagnana, di Fieschi, di Verona
(con un unico iscritto partito a not-
te fonda per essere a Barga puntua-
le) e di Firenze.

Premi speciali anche per le cate-
gorie speciali come ad esempio l’i-
scritto più giovane (la piccola Matil-
de) o il più vecchio (settantacinque
anni ben portati), la vespa più bella
o più strana, quella venuta da più
lontano.

MEC
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LUCCA - A quanto pare il servizio postale non è problemati-
co solo nel comune di Barga, in quanto l'amministrazione pro-
vinciale stessa ha avviato da alcune settimane un confronto con
la direzione provinciale di Poste Italiane per risolvere i proble-
mi e i disservizi emersi e, in particolare, per ottenere garanzie
sul funzionamento del servizio nel periodo estivo. Un periodo
che, a causa delle ferie del personale dipendente, comporta
maggiori problemi sul fronte degli orari di apertura degli spor-
telli.

Poste Italiane ha assicurato agli amministratori provinciali
la copertura del servizio e l’apertura di tutti gli uffici, salvo la
sospensione temporanea, ma limitata ad alcuni casi, del doppio
turno, ossia dell’apertura pomeridiana. Una modulazione di
orari che è stata oggetto anche di una specifica comunicazione
di Poste italiane ai Comuni del territorio, come accaduto a Bar-
ga per quanto riguarda l’ufficio di Mologno.

Gli amministratori provinciali però, non abbassano la guar-
dia, ben consapevoli che, se da un lato è più che legittimo un
periodo di ferie per i dipendenti di Poste Italiane, è anche mol-
to importante mantenere la continuità senza creare disservizi
agli utenti. A questo proposito si è svolto un nuovo incontro tra
Provincia e dirigenza di Poste Italiane per esaminare alcune
problematiche legate soprattutto alla zona della Valle del Ser-
chio. Comunque, sia l’assessore allo sviluppo economico Bam-
bini sia il presidente del Consiglio provinciale Gemignani solle-
citano gli Enti Locali del territorio e gli stessi cittadini, affinché
segnalino eventuali problemi e disservizi in modo da poter
coordinare l’azione ed intervenire tempestivamente per contri-
buire alla loro risoluzione.

POSTE E PROVINCIA A CONFRONTO SUI DISSERVIZIFIORI D’ARANCIO
BARGA
Il 30 maggio scorso si sono

uniti in matrimonio Maria Ceci-
lia Zanotti, nata a Rancagua (Ci-
le) e Bajrami Ditran, nato a Tira-
na (Albania) e residenti a Barga.
Tante felicitazioni dal Giornale
di Barga.

Il 30 maggio 2009 si sono spo-
sati Barbara Turicchi e Fabrizio
Guidi di Barga.

Ai due sposini i migliori augu-
ri di tanta felicità.

Il 31 maggio u.s. hanno con-
tratto matrimonio Sara Luti, na-
ta a Barga e Gennaro Schetino
originario invece di Orvieto.

Anche a loro giungano le felici-
tazioni de “Il Giornale di Barga”.

FIOCCHI ROSA E
CELESTI

BARGA
Il 4 maggio scorso è nata a

Barga la piccola Martina Citti fi-
glia di Fabio e di Laura Gonnel-
la. La picola Martina risiede con
i genitori in loc. Palaia. A lei tan-
ti auguri di sana e robusta cre-
scita e tanti complimenti ai suoi
genitori.

TIGLIO BASSO
Il 23 giugno u.s. è venuto alla

luce Giovanni Pieri Mihai,figlio
di Giuseppe e di Anna Maria Pie-
ri residenti a Tiglio Basso.

Al piccolo Giovanni tanti au-
guri di felicità e tante congratu-
lazioni ai suoi genitori.

IN PENSIONE
BARGA – Nelle settimane

scorse la filiale di Barga del-
la Banca Toscana ha perso
una delle sue figure storiche
di riferimento. E’ andato in-
fatti in pensione dopo 32 an-
ni trascorsi alla Banca e do-
po 43 anni di lavoro, Ivano
Bacci che a Barga, proprio
per il suo lavoro, tutti cono-
scono e stimano sia per la
sua disponibilità che non è
mai mancata nei confronti
della clientela, sia per la sua
giovialità.

Ivano ora si gode la pensio-
ne ed è rimasto molto colpito
dalle tante dimostrazioni di
affetto ricevute in queste set-
timane per il suo traguardo
meritato.

A tutti gli amici ed a tutta
l’affezionata clientela della
Banca Toscana di Barga che
non hanno mancato di fargli le
proprie felicitazioni, desidera
così rivolgere un caloroso sa-
luto ed un ringraziamento sen-
tito.

Caro  Ivano, anche noi vo-
gliamo congratularci con te
augurandoti buon riposo.

BARGA - Un momento davvero po-
sitivo per l’antico Castello di Barga.
Nei giorni scorsi si è infatti assistito al-
la scopertura dopo mesi di lavori, del
trecentesco palazzo Angeli, una delle
testimonianze più fulgide del rapporto
tra Barga e la Firenze medicea e nei
soliti giorni anche all’apertura nel cen-
tro storico di una nuova attività turi-
stico commerciale: il wine bar Mordi-
mi in piazza dell’Annunziata, aperto
da Lorenzo Giuliani e Roberta Barto-
lini lo scorso 8 luglio.

A sottolineare le due cose è stato
l’assessore al turismo del comune di
Barga, Gabriele Giovannetti che ha di-
chiarato: “In un momento evidente di
crisi economica che sta attanagliando
tutta la nostra nazione, è davvero signi-
ficativo che a Barga, proprio nell’antico
castello, si continui ad investire; che qui
la nostra gente continui ancora a mette-
re il proprio impegno ed i propri soldi
per rendere Barga più bella. Vorrei rin-
graziare i titolari del nuovo wine bar
per aver creduto nelle potenzialità del
cento storico andando a creare un atti-

vità che è destinata ad accrescere l’of-
ferta turistica di Barga Vecchia. Vorrei
ringraziare anche i proprietari di Palaz-
zo Angeli per aver contribuito in modo
significativo a migliorare il decoro ur-
bano del centro storico andando a re-
staurare in modo davvero ottimale uno
dei palazzi più belli di Barga; donando
maggiore luce e bellezza ad uno dei sa-
lotti buoni del centro storico quale è
piazza Angelio. Il Comune di Barga in
questi anni ha creduto ed ha spinto
molto in queste direzioni; ha puntato
sul rilancio del centro storico ed è gra-
zie anche alla risposta della gente, che
sta continuando anche in questi mo-
menti, che siamo riusciti a rendere Bar-
ga Vecchia un luogo sempre più acco-
gliente e affascinante”.

L’antico Palazzo Angeli è stato ri-
strutturato dalla impresa edile Giac-
chini di Ponte all’Ania. La tinteggiatu-
ra è stata realizzata dalla ditta Zanella
ed è stato recuperato anche un vec-
chio decoro il cui restauro è stato affi-
dato a Giorgio Cella. La direzione dei
lavori è stata del geom. Andrea Nesi.

IL CASTELLO ANCORA PIÙ BELLO

Un’immagine di Palazzo Angeli appena liberato dalle impalcature
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BARGA - Sabato 11
luglio è stato presentato
nella sala consiliare di
Palazzo Pancrazi un bel
volume scritto da Emilio
Lammari e dal figlio Raf-
faello, dal titolo “I mulini
ad acqua nel territorio di
Barga”, edito da Maria
Pacini Fazzi. Alla presen-
tazione, oltre agli autori,
erano presenti anche il
sindaco Marco Bonini
che ha fatto gli onori di
casa insieme all’assesso-
re alla cultura Gabriele
Giovannetti e al consi-
gliere Giovanna Stefani.
Erano inoltre presenti
l'editore e lo storico Pier
Giuliano Cecchi che ha presentato l’opera, seguito poi da un intervento di Raffaello Luc-
chesi, presidente del Gruppo Mineralogico di Fornaci, del quale i Lammari sono stati com-
ponenti per diverso tempo.

Il volume in questione, frutto di un lavoro di ricerca durato sei anni, raccoglie numero-
si documenti e tante altre informazioni sulla storia dei mulini presenti lungo i nostri corsi
d'acqua ed è arricchito dalle immagini di vecchi documenti e delle strutture rimaste sul ter-
ritorio.

“I mulini ad acqua nel territorio di Barga”, prezioso documento sulla storia e sull’eco-
nomia del nostro territorio è stato poi di nuovo protagonista durante la serata conclusiva
del festival letterario “Tra le righe di Barga”, svoltasi domenica 19 luglio sotto la Volta del
Menchi.

IL LIBRO SUI MULINI AD ACQUA
BARGA - Bargajazz festival 2009 e “Turn

around/Girando alla tonda”. Il mese di agosto
sarà anche quest’anno all’insegna del jazz a Bar-
ga ed in tutta la Media Valle. Cominciamo da
“Girando alla tonda” promosso da Associazione
Polyphonia e Comune di Barga all’interno del
BargaJazz Festival 2009; la manifestazione mu-
sicale si propone come un invito a riscoprire
luoghi della Garfagnana e della Provincia di
Lucca di particolare interesse naturalistico e
storico-culturale tramite l'abbinamento a un
concerto di qualità. La serie di concerti si confi-
gurerà anche quest’anno come un viaggio musi-
cale alla scoperta del paesaggio, delle particola-
rità e dello spirito dei luoghi. La scelta della mu-
sica Jazz è tutt’altro che casuale per il viaggio;
questa infatti per le sue caratteristiche di crea-
zione estemporanea, è quella che più di ogni al-
tra esalta il particolare fenomeno dell’interazio-
ne tra musicista, pubblico e luogo. Ogni concer-
to ha la particolarità di essere unico proprio in
virtù di questo scambio.

La scelta dei concerti ha visto nelle passate
edizioni esibirsi grandi professionisti del Jazz
italiano che hanno saputo coinvolgere, oltre che
i numerosissimi appassionati del genere, anche
il pubblico più “digiuno” di Jazz. 

Anche per quest’anno la scelta delle località,
concordata con i comuni interessati, è orientata
verso siti non banali, di particolare interesse na-
turalistico o storico architettonico della Garfa-
gnana e della Provincia di Lucca. 

Le date ancora in calendario vedono una
erata Gragliana (Coreglia) il prossimo 7 agosto
con il Maurizio Geri Swing Trio; l’8 agosto For-
tezza di Mont’Alfonso - Pietro Tonolo – Paolo
Birro; 9 agosto: Colognora (Pescaglia) – Rain-
dogs; 16 agosto: Trassilico – Saxophonia.

Finita questa manifestazione sarà di nuovo
jazz a Barga con l’avvio della nuova edizione del
Bargajazz Festival 2009 dedicato quest’anno al
grande jazzista Tom Harrel che sarà a Barga per
l’occasione.

PROGRAMMA CONCERTI
BARGAJAZZ
21 agosto

ore 21,15 Barga Piazza Angelio
Nino Pellegrini “Emma e il martedì”
Nino Pellegrini – contrabbasso,
Andrea Pellegrini – pianoforte,
Fabrizio Desideri – saxes,
Angelo Ferrua – batteria

22 agosto
ore 21,15 Barga Piazza Angelio
Rossano Emili Right Profit Orchestra
Rossano Emili – sax baritono e arrangiamenti,
Cristiano Arcelli – sax alto e soprano,
Manuele Morbidini – sax alto,
Pedro Spallati – sax tenore,
Antonello Migliosi – tromba,
Davor Pomir – tromba,
Massimo Morganti – trombone,
Angelo Lazzeri – chitarra,
Igor Spallati – contrabbasso,
Ugo Alunni – batteria

23 agosto

Metalfranchi s.r.l - Zona industriale loc. Zinepri (sn) - c.a.p. 55027 - Gallicano (Lucca)
Tel. 0583.747821 - Fax 0583.74553 www.metalfranchi.com

Infissi in alluminio • Porte sezionali • Tende da sole • Porte e persiane blindate
Inferriate di sicurezza • Automazioni • Portoni industriali • Recinzioni • Capannoni mobili

Coperture civili e industriali • Cabine Insonorizzate • Impianti di aspirazione

GIRANDO ALLA TONDA E BARGAJAZZ FESTIVAL 2009
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BARGA - Par-
rucchieri bar-
ghigiani che si
fanno onore.
Stiamo parlando
di Claudia Nar-
dini, titolare del
salone Blue
Moon di Barga,
nel centro stori-
co, che è stata
una dei quattro
Hair Stylist Ita-
liani selezionati
da Matrix per
presentare le
tendenze moda
2009 e per ac-
conciare e truc-
care le numero-
se modelle e Vip
partecipanti alla
serata televisiva “Sfilata d'Amore e Mo-
da”, registrata il 17 giugno e che è anda-
ta in onda in prima serata su Rete Quat-
tro il 26 giugno scorso. La passerella è
stata anche quest’anno vestita da impor-
tanti collezioni dell’alta moda, del prêt a
porter e del beachwear accompagnate da
testimonial d’eccezione: Nina Moric,

Miss Italia 2007 Silvia Battisti, Maddale-
na Corvaglia, Cristina Chiabotto, Adriana
Volpe, l’imitatore Manlio Dovi, Christian
De Sica, Massimo Ranieri. 

Un'esperienza unica ed esaltante per
Claudia ed il suo Staff, che non man-
cherà di riproporre nel salone le tenden-
ze moda del 2009.

Blue Moon in onda su Rete4

LIQUORI - SCIROPPI

FORNACI DI BARGA (LU)

STABILIMENTO DI PRODUZIONE E UFFICI AMMINISTRATIVI
IN LOC. LOPPORA - 55052 FORNACI DI BARGA (LU)
TEL. 0583/709001 - 709312 • FAX 0583/709312

NARDINI E. S.N.C. G. ROSIELLO E F.LLI
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I AMARI LIQUORI

GRAPPA ALLA RUTA
PUNCH - GRAPPA - LIQUORI

LIQUORI AI FRUTTI DI BOSCO
GRAPPA AI FRUTTI DI BOSCO

Via Pontevecchio, 9 - 55051 BARGA
Tel. 0583 711225 - Fax 0583 724042

Cercasi per la propria clientela straniera
RUSTICI - CASE COLONICHE ANCHE DA RISTRUTTURARE

Numero diretto diurno, notturno e festivo
Tel. 0583 723808 - Cell. 348 6034085

Si esegue anche la fornitura e la posa in opera di
MARMI, GRANITI E BRONZI

Delle migliori marche nazionali ed estere

ore 17,00 centro storico di Barga
Barga IN Jazz
musica per le strade di Barga con: Peruglia

Funking Band, gruppi jazz nelle varie piazzette

ore 18,00 Duomo di S. Cristoforo
Jubilum Jazz Chorus diretto da Piero Gaddi

ore 21,15 Teatro dei Differenti
Roberto Gatto Quartet
Roberto Gatto – batteria,
Luca Mannutza – pianoforte,
Daniele Tittarelli – sax alto/soprano,
Luca Bulgarelli – contrabbasso

24/25 agosto
ore 21,15 Piazza Angelio
Concorso BargaJazz sez. D
Gruppi emergenti, Premio “Luca Flores”

26 agosto
ore 21,15 Barga Teatro dei Differenti
Tom Harrell Duo con Dado Moroni
Tom Harrell – tromba/flicorno,
Dado Moroni – pianoforte

27 agosto
ore 21,15 Barga Teatro dei Differenti
Concorso BargaJazz sez. B C
BargaJazz Orchestra diretta da Bruno Tom-
maso ospite Marco Tamburini

28 agosto
ore 21,15 Barga Teatro dei Differenti
Concorso BargaJazz sez. A
Tom Harrell & BargaJazz Orchestra diretta da
Bruno Tommaso

29 agosto
ore 21,15 Barga Teatro dei Differenti
Concorso BargaJazz finale
Tom Harrell & BargaJazz Orchestra diretta da
Bruno Tommaso. Presenta: Michela Lombardi

A cura di Mirella Biagi

Bruno Tommaso, direttore dell’orchestra Bargajazz

Raffaello ed Emilio Lammari
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LA FESTA PAESANA
CASTELVECCHIO PA-

SCOLI - Dal 10 al 12 luglio
si è svolto la ventesima fe-
sta paesana di Castelvec-
chio Pascoli presso l’ex-
scuola elementare organiz-
zato come tutti gli anni dal-
la Misericordia e dai Dona-
tori di Sangue. La festa ha
preso il via con la musica di
Mister Ferdinando e ha
continuato il sabato con
Mouline Rouge e la dome-
nica con Berry. Per rendere la serata ancor più piacevole c’era un fornito bar,
una grapperia e una creperia. Quest’anno è stato un vero successo con un gran-
de incremento di pubblico che purtroppo il sabato ha creato qualche proble-
ma, ma nonostante il ritardo la gente ha apprezzato la buona cucina del pae-
se che includeva penne all’arrabbiata e al ragù, tortelli, grigliati, stinco, patate
fritte, pomodori e le favolose torte delle donne. 

La famosa gara delle torte è stata vinta quest’anno da Elisabetta Bertoli di
Castelvecchio Pascoli con la sua deliziosa crostata alla crema. Un altro gio-
co che si è svolto lungo il weekend era la gara del prosciutto che consisteva
nell’indovinare l’altezza del prosciutto legato ad un palo ed e stata vinto il sa-
bato da Alessando Crudeli di Piazza al Serchio e la domenica da Lorenzo Ia-
copi di Castelvecchio Pascoli. Non è mancata nemmeno la fiera di benefi-
cenza con in palio una bicicletta, vinta da Veronica Turri di Castelvecchio e
come 2° premio un tavolo in legno da esterno con ombrellone e 4 sedie, vin-
to da Maria Grazia Lugliani di Castelvecchio Pascoli. 

Il ringraziamento va fatto a tutti quelli che hanno lavorato e che per tre gior-
ni si sono dimenticati dei classici impegni per dedicarsi a tempo pieno alla
buona riuscita della festa, ma in modo particolare ai ragazzi che mettono tan-
tissimo impegno ed entusiasmo e ravvivano questo tradizionale appuntamen-
to. Un grande ringraziamento va rivolto anche a la macelleria Casci, l’orefice-
ria Biagioni, l’antica Norcineria di Bellandi, Il Ciocco e la cicloteca Papi per gli
omaggi offerti.

Al fresco alla sagra di Pegnana
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INFLUENZA SUINA:
ECCO LA SITUAZIONE

LUCCA - L’Azienda USL 2 di
Lucca, attraverso i suoi servizi
competenti e l’unità di crisi azien-
dale, sta valutando la situazione
relativa alla diffusione del virus in-
fluenzale A - H1N1.

Si tratta di un’infezione virale
acuta dell’apparato respiratorio
con sintomi simili a quelli classici
dell’influenza: febbre ad esordio
rapido, tosse, mal di gola, malesse-
re generale. 

L’elemento positivo è che i suoi
effetti sembrano essere quelli di
una normale influenza, anche se è
giusto prepararsi adeguatamente.
Come ogni anno la nostra Azienda
ha   predisposto anche uno specifi-
co piano di vaccinazione.

Nel corso dell’ultimo mese  al-
cuni cittadini, tutti provenienti da
aree e paesi con diffusione estesa
del virus, si sono presentati nelle
strutture sanitarie con una sinto-
matologia compatibile con quella
della nuova influenza ma solo per
tre di questi casi il riscontro è sta-
to positivo.

Queste persone sono comunque
già state curate e, dopo una breve
convalescenza (come per una nor-
malissima influenza), sono tornate
alle loro normali attività.

Si è trattato quindi di casi spo-
radici e che non hanno creato pro-
blemi nell’organizzazione azienda-
le.

L’Azienda USL 2, come avvenuto
in tutte le altre Aziende sanitarie
toscane, ha comunque istituito già
da alcune settimane un’unità di
crisi aziendale, in grado di monito-
rare costantemente la situazione
ed attivare tutte le misure necessa-
rie in caso di eventuale diffusione
nella popolazione del virus in-
fluenzale, atteso per il periodo au-
tunnale. 

L’Azienda sanitaria rassicura la
cittadinanza: nella nostra zona, co-
me nel resto d’Italia, le misure di
sorveglianza e controllo finora
adottate hanno consentito di limi-
tare al massimo la diffusione del
virus. E’ vero che nei prossimi me-
si è previsto un aumento di casi di
nuova influenza, ma ciò non desta
particolare preoccupazione, sia
perché il nuovo virus è responsabi-
le di una sintomatologia più legge-
ra dell'influenza stagionale e con
minore incidenza di complicazio-
ni, sia perché da noi è disponibile
una rete di attività in grado di con-
durre tempestive indagini sui casi
sospetti e confermati e di attuare i
provvedimenti sanitari più ade-
guati. 

La nuova influenza da virus
AH1N1v è ormai presente in molte
aree del mondo. L'Organizzazione
Mondiale della Sanità non racco-
manda restrizioni ai viaggi in Mes-
sico, nel Regno Unito né in altri
Paesi

con focolai di influenza A
(H1N1).

Invita però le persone ammala-
te, o le donne in gravidanza, alla
prudenza ed a rinviare i viaggi in-
ternazionali.

E' consigliabile verificare con il
proprio medico/pediatra l'esisten-
za di condizioni che possono com-
portare un maggior rischio di com-
plicazioni in caso di infezione da
virus influenzali; in questo mo-
mento, infatti, le caratteristiche
cliniche della nuova influenza
AHlN1 sono di modesta gravità e
del tutto simili a quelle della in-
fluenza "classica".

I viaggiatori dovranno avere cu-
ra nel chiamare un medico nel ca-
so si manifestassero sintomi (feb-
bre superiore a 38°C; tosse, mal di
gola, malessere), nel caso di ragaz-
zi saranno gli accompagnatori/re-
sponsabili degli stessi a chiamare
il medico.

INTERVISTA AD UMBERTO SERENI

«BARGA POTRÀ SEMPRE CONTARE SU DI ME»
LUCCA - Fa strano incontrare Um-

berto Sereni, in giro in bicicletta per
Lucca adesso che ha lasciato dopo dieci
anni il suo incarico di primo cittadino
del comune di Barga. Un incarico che
ha vissuto pienamente giorno per gior-
no ed in cui ha collezionato record  di
consensi e di obiettivi raggiunti. Un in-
carico che è finito pochi giorni prima di
questa intervista, quando si è insediato
alla guida del comune di Barga il suo
successore Marco Bonini

Adesso Sereni è tornato a tempo
pieno nella città dove vive, ma il cuo-
re è sempre a Barga e le sue parole ce
lo confermano.

Come ci si sente a tornare sem-
plice cittadino dopo dieci anni de-
dicati a guidare ed a far crescere
una comunità?

“E’ una sensazione strana. Dal
punto di vista fisico provo un senso
di leggerezza. Per la prima volta sono
andato a dormire senza il pensiero di
mille cose da fare e da risolvere al
mattino. E’ però anche vero che fare
il sindaco è stato per me motivo di
grandi soddi-
sfazioni. Riu-
scire a lavorare
per la propria
comunità è
una cosa che
ripaga di tutti i
sacrifici”.

E adesso
che cosa sta
facendo?

“Ho due li-
bri da finire.
Due progetti
ormai accanto-
nati da anni. E’
il momento di
dedicarmi a
questo.”.

Quali i ri-
cordi più belli
di questi dieci
anni?

“L’incontro
avuto con la
vedova del te-
nente Fox e
con i soldati
dela Buffalo.

Un altro momento speciale è stato
l’inaugurazione a Glasgow della mo-
stra “La terra incantata” con la pre-
senza delle maggiori autorità scozzesi.
Una mostra da me curata e che esalta-
va la cultura barghigiana e lucchese in
Scozia. Una soddisfazione anche per-
sonale: mio padre aveva lavorato in
Scozia come garzone nel 1912 ed io mi
sono ritrovato in Scozia ad essere ce-
lebrato come esponente e rappresen-
tante della cultura italiana.

E’ stato sempre indimenticabile l’in-
contro con tutte le comunità dei bar-
ghigiani all’estero finalmente orgogliosi
di essere figli di questa terra”.

Tra gli attacchi che spesso le so-
no stati mossi nelle settimane di
campagna elettorale quello di aver
speso troppo in viaggi di rappre-
sentanza all’estero. Che ne pensa?

“Evidentemente chi lo dice non
viaggia molto e non conosce i prezzi
stracciati dei voli. Nelle varie località
poi eravamo ospitati. Insomma, ab-
biamo speso per questi viaggi poche
centinaia di euro.

Poche centinaia di euro in confron-
to ad una promozione che ha rivolu-
zionato il turismo di Barga. Si è fatto
di più così che con una grande cam-

pagna di promozione pubblicitaria
che sarebbe costata milioni.

Si è fatto di Barga un punto di ec-
cellenza del turismo. Riempito gior-
nali e riviste che da tutto il mondo
hanno parlato della bellezza della no-
stra terra. Ogni volta che siamo stati
all’estero abbiamo raccolto consensi,
appoggi ed anche soldi. Come nel ca-
so dei fondi per la ristrutturazione
della chiesina delle Palmente”. 

Passiamo al presente. E’ soddi-
sfatto della vittoria di Bonini?

“Sono contento di essere stato lo
sponsor di Bonini. L’ho indicato e di-
feso fin da subito evitando peraltro la
fanfaronata delle primarie e rivendi-
cando al sindaco uscente il diritto/do-
vere di indicare il nuovo sindaco.

Sono, lo ripeto, contento di questa
scelta che è stata compresa e premia-
ta dagli elettori”.

Che raccomandazioni si sente
di fare a a Bonini?

Lui ha visto in questi ultimi cin-
que anni come si è governato ed è in
grado di camminare con le sue gam-
be. Se seguirà questa esperienza

non può che
fare bene. Di-
co solamente a
Marco di ri-
cordarsi sem-
pre di essere il
sindaco di tut-
ti e non di una
parte.

In ogni ca-
so può sem-
pre contare su
di me così co-
me possono
contarci tutti
i barghigiani.
E questo lo
sanno”.

Che ne
pensa della
nuova giunta?

E’ una giun-
ta di brave per-
sone e che può
ben fare. Rap-
presenta anche
la continuità
del passato,
con figure fon-

damentali dell’amministrazione pre-
cedente e penso che saprà capire
l’importanza di tenere conto dell’e-
sperienza degli amministratori non
confermati; sicuramente sapranno
trarre insegnamento da queste espe-
rienze.”

Che cosa cambia nella stabilità
della Valle del Serchio dopo la vitto-
ria del centrodestra a Castelnuovo?

“E’ una situazione preoccupante.
Innanzi tutto c’è da sperare che Gad-
do Gaddi, che ha avuto una bella af-
fermazione, non si lasci prendere la
mano dalla voglia di conflitto.

Una guerra nella Valle sarebbe di-
sastrosa per tutta la Valle e le recenti
dichiarazioni del sindaco castelnove-
se sull’ospedale unico non fanno pre-
sagire nulla di buono”.

Se lei fosse ancora sindaco del
comune di Barga, quali impegni
prioritari vorrebbe portare avanti?

“La cosa più importante appunto
è andare avanti decisi sull’operazione
sanità che mi sembra sia anche la
questione più calda. E’ una battaglia
difficile perché ci sono appunto ven-
ti di guerra che spirano da Castel-
nuovo. Ma chi semina vento racco-
glie tempesta”.

PEGNANA . Si è rinnovato anche quest’anno l'invito a cena sotto i castagni di
Pegnana: l’ultimo week-end di giugno ed il primo luglio si è infatti tenuta come
tutti gli anni la sagra organizzata dal comitato paesano. Il tempo instabile dei
giorni precedenti è stato clemente e le serate non troppo fresche, così che in tanti
hanno raggiunto il Piano di Pegnana e si sono goduti una buona cena genuina a
base di primi piatti, carne alla griglia e necci, annaffiati da vino rosso. Per dige-
rire (oltre a un goccio di grappa) un ballo sotto le stelle volteggiando tra Appen-
nini e Apuane: complici infatti le giornate più lunghe dell’anno le sagome delle
due catene montuose restano visibili a lungo regalando una bellissima vista.

LASCUOLA D’ARTE DI KRACZYNA
BARGA - Tra le propo-

ste artristiche dell'estate
barghigiana non poteva
mancare anche quest'an-
no il corso di incisioni a
plurilastre tenuto dal no-
to artista di Firenze
Swietlan Kraczyna.

Il suo "Studio for colo-
ro etching", dove si inse-
gna la personalissima tec-
nica realizzata dall'artista
per realizzare incisioni a
plurilastre a colori, ha
riaperto i battenti come
tutti gli anni ai primi di
luglio per chiudersi il 30
luglio con una mostra dei lavori degli
artisti che partecipano al corso.

Cinque in tutti gli artisti, anzi le ar-
tiste, visto che quest'anno il corso è
tutto al femminile, che hannon preso
parte a questo stage. Sono la statuni-
tense Maya Hardin che a questa ini-
ziativa partecipa ormai da anni e che
sta perfezionando il suo lavoro artisti-
co ed il suo stile; Ayesha Vemuri pro-

veniente da Nuova Dheli, le statuni-
tensi Priscilla Weidlein e Katherin
Godwin e l'italianissima Lucia Pedri
di Pieve Fosciana, in rappresentanza
dell'arte italiana.

Swietlan Nichola Kraczyna si è
detto molto soddisfatto del lavoro
portato avanti quest'anno ed ha anche
elogiato l'esperienza ed il lavoro di
queste artiste.

Il saggio del Judo Club
FORNACI - Alla metà

di giugno si è tenuto a
Fornaci il saggio di fine
anno della palestra del
Judo Club.

La palestra è stata
fondata nel 1963 ed in
questi molti anni di atti-
vità ininterrotta è diven-
tata un punto di riferi-
mento. Il saggio è stato
allestito dagli allievi del-
la scuola di danza diret-
ta dalla Professoressa

Lucchesi Lucia e dal set-
tore Judo diretto da
Marco Gigli. Sotto la
guida del Presidente
Dott. Ivano Carlesi, la
palestra è cresciuta sem-
pre di più sino ad arriva-
re all'attuale struttura
che la rende un ambien-
te dove si possono trova-
re persone qualificate
dal punto di vista profes-
sionale ed un luogo dove
l'indirizzo principale è

quello dell'insegnamen-
to dei principi fonda-
mentali dello sport e del
vivere comune.

In occasione del sag-
gio erano anche presenti
rappresentanti della
nuova amministrazione
comunale: Giampiero
Passini, neo assessore,
che ha portato i saluti
del sindaco Bonini e
Paolo Caselli e Giovanna
Stefani.
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NEOLAUREATA
FORNACI - La giovane Valenti-

na Salotti di Fornaci di Barga  ha
conseguito brillantemente la laurea
triennale in Economia, Ammini-
strazione e Diritto delle Imprese
presso la Facoltà di Economia del-
l'Università di Pisa. 

Con la professoressa Giuseppi-
na Iacoviello  ha discusso l'interes-
sante tesi di laurea sul tema: "Il bi-
lancio sociale delle banche Monte
dei Paschi di Siena ed Unicredit a
confronto". 

Alla neo dottoressa, già brava
studentessa di ragioneria all'Itcg
"Campedelli" di Castelnuovo, giun-
gano le felicitazioni della nostra
redazione, che estendiamo anche
ai genitori.

POSTE: ORARI
RIDOTTI A MOLOGNO

MOLOGNO - A partire dal 30
giugno 2009 è diventata operativa
la chiusura dell'ufficio postale di
Mologno nei giorni di martedì e
giovedì. Questa riduzione è stata
presentata come temporanea per il
periodo estivo ma si teme che di-
venterà un provvedimento definiti-
vo che causerà nuovi disagi che si
andranno a sommare a quelli cau-
sati dalla chiusura pomeridiana
dell'Ufficio Postale di Barga.

“Questo provvedimento è al-
quanto inopportuno – commenta
il consigliere di minoranza del Co-
mune di Barga Emma Biagioni –
non solo perché l’ufficio postale di
Mologno offre un servizio prima-
rio agli abitanti del paese ma an-
che perché molti utenti dei paesi
limitrofi vi si recano per evitare le
code presenti negli uffici più gran-
di (vedi Barga, Fornaci e Gallica-
no). Inoltre si va a ridurre un ser-
vizio in una frazione che sta di an-
no in anno crescendo. Basti pensa-
re che è in previsione, nel polo
commerciale di nuova costruzio-
ne, l’apertura di uno sportello ban-
cario che dovrà servire, oltre che
alla popolazione sempre più nu-
merosa, anche agli insediamenti di
nuove attività artigianali e com-
merciali che si prevede si vedran-
no nascere in tempi brevi.”

IL TORNEO
DI PALLAVOLO

Castelvecchio Pascoli – Nel me-
se di Giugno, presso il campo poli-
valente si è svolto col solito succes-
so il torneo promiscuo di pallavolo
giunto alla settima edizione. 

Promiscuo in tutti i sensi: ma-
schi e femmine, giovani e vecchi,
campioni e brocchi…

L’organizzazione come sempre
è stata della Misericordia e Donato-
ri di Sangue con a capo l’appassio-
nato e infaticabile Marco Onesti,
coadiuvato per la parte culinaria
dalla Martina e degli altri ragazzi e
ragazze del paese, che hanno pre-
parato ogni sera per il numeroso
pubblico tant cose buone.

Per la cronaca sono state dodici
le squadre partecipanti con nomi
che più esotici non si può, ad ini-
ziare dalla compagine Bonini Sin-
daco, per la verità più forte alle ur-
ne che in campo.

La finalissima è stata una sorta
di derby, vista l’alta percentuale di
Barghigiani nelle due squadre. Alla
fin ela vittoria è andata all’RST Im-
pianti Elettrici che ha avuto la me-
glio su quella delle tre X (ics), da
leggersi forse extra-extra-extra forti
o un po’ in là con gli anni? Vedi l’in-
tramontabile Cosimini.

Il terzo posto se lo sono aggiu-
dicati i locali del New Dedalo, con
il Biondo in gran forma. Al prossi-
mo anno!

CRESCE IL CENTRO SANITARIO DI FORNACI

ECCO LA SCUOLA DI SPECIALIZZAZIONE PSICHIATRICA
GIOVANI BARGHIGIANI CHE SI FANNO ONORE

I SUCCESSI ACCADEMICI DI FABRIZIO
BARGA - Un grande onore

per la famiglia Marchetti che in
questi giorni celebra la laurea
di Fabrizio, figlio dei cari ami-
ci Roberto e Loredana che ri-
siedono a Glasgow in Scozia.

Fabrizio si è laureato con lo-
de in contabilità e francese
presso l’Università di Glasgow
e proprio per i suoi meriti sco-
lastici a lui è stato anche asse-
gnato da Michael Thomas O’-
Donnell, il preside della fa-
coltà, il premio “Johnstone
Smith” per essere stato il lau-
reato in contabilità più brillante dell’anno. Appena quali-
ficato come revisore contabile è stato chiamato a svolgere
il suo primo incarico lavorativo. Prossimamente comin-
cerà a lavorare per Ernst & Young, uno dei cosiddetti “Big
Four” nel mercato della revisione. 

Insomma, che dire: Bravo, Fabrizio!
Insieme ai suoi genitori Roberto e Loredana ed ai non-

ni Sofia e Marco Marchetti e Maria Giovanazzi, facciamo
tante congratulazioni a questo giovane augurandogli buo-
na fortuna nella sua futura carriera.

FORNACI - Tutto pronto a
Fornaci per il via alla nuova
Scuola di formazione umanisti-
co-scientifica per la salute men-
tale che nascerà presso il centro
sanitario dell’ex Cesers, con la
benedizione tra l’altro dell’as-
sessore regionale alla sanità En-
rico Rossi.

A partire dal prossimo mese
di settembre avrà inizio il primo
modulo di formazione della
scuola che si chiamerà Schèsis.

Schèsis nasce sotto l’egida
della Regione Toscana ed avrà
lo scopo di promuovere e
diffondere un nuovo modello
organizzativo per la salute men-
tale. Un modello che in Valle del
Serchio è stato sviluppato e vie-
ne applicato da tempo con ri-

sultati eccellenti, sotto la dire-
zione del dott. Mario Betti che
sarà anche il direttore della
scuola.

Il centro di formazione uma-
nistico scientifica di Fornaci in-
tende offrire conoscenze utili per
completare il bagaglio professio-
nale di psichiatri e psicologi che
operano, o intendono operare,
nei servizi pubblici territoriali;
unendo all’approfondimento teo-
rico occasioni di formazione pra-
tica ed esperienziale.

Insomma una scuola che of-
fre un perfetto modello integra-
to di organizzazione e gestione
dei servizi per la salute mentale
in una realtà (quella applicata
in Valle del Serchio) che risulta
essere oggi in Toscana all’avan-

guardia per quanto riguarda te-
rapie e metodologie.

L’attività didattica si terrà pres-
so il centro diurno “Tuiavii di Tia-
vea” in via dell’Asilo a Fornaci.

A sostenere la valenza di que-
sta nuova realtà lo stesso diret-
tore Mario Betti che dice: “La
medicina basata sulle evidenze
e sui metodi tradizionali deve
estendersi a tutte le forme di
trattamento, dalle psicoterapie
individuali o di gruppo, alle te-
rapie a mediazione artistica, ai
percorsi socio riabilitativi, sen-
za dimenticare le cosiddette
medicine complementari.”

Tutto questo sarà alla base del-
la nuova scuola di formazione.

Nella foto il Dott. Mario Betti

TRA NOVITÀ E POLEMICHE IL NUOVO CORSO DELLA MANIFESTAZIONE

IL CENTRO STORICO IN FESTA
BARGA – Qualche riflessione in più

la nuova versione delle festa delle Piaz-
zette o meglio, come qualcuno ha insi-
stito che si chiami da ora in poi, la Fe-
sta del Centro Storico di Barga, la me-
rita di certo quest’anno.

Su giornaledibarga.it sono state a
decine le polemiche innestate dalla
nuova edizione che ha preso il via in
questa estate 2009, dal 16 al 26 luglio
scorsi.

A tanti non è piaciuto che sia stato
affidato in toto la parte gastronomica
della festa ai locali e che si sia voluto
escludere almeno in buona parte l’or-
ganizzazione di piazzette autogestite
da gruppi più o meno organizzati. Uni-
ca eccezione è stata quest’anno la pre-
senza della piazzetta della Vignola che
come al solito ha ben funzionato.

La mancanza di piazzette diciamo
più “giovanili” ha portato sicuramente
quest’anno ad una diserzione della fe-
sta di molti giovani barghigiani. 

A molti altri però la nuova edizione
non è dispiaciuta anche se in generale
la maggior parte pensa che ci sia biso-
gno di una organizzazione più comple-
ta e di  maggiori iniziative di intratte-
nimento. Sicuramente si può dire che
di turisti in giro se se sono visti tanti
ogni sera con picchi notevoli nei fine
settimana. E sono stati piacevoli sia i
concerti proposti tradizionalmente
dall’organizzazione in Piazza Angelio
(ce ne sarebbero voluti di più per riem-
pire le serate morte, questo, è vero) ed
anche le iniziative organizzate dai vari
locali.

Ma le polemiche, come detto, si so-
no sprecate ed a toccarne di più è sta-
to l’assessore Gabriele Giovannetti,
colpevole a detta di chi lo ha attaccato,
di aver fatto finire definitivamente la
festa delle Piazzette nel suo tradiziona-
le spirito.

Secondo noi Giovannetti va invece
apprezzato per il suo lavoro. Intanto
perché ha avuto il coraggio di dare
una svolta alla festa; una svolta di cui
si sentiva il bisogno da tempo  pro-
prio perché è mutato il castello di Bar-
ga dove ora ogni piazzetta che si ri-
spetti vede la presenza di un locale.
Barga Vecchia non ha certo più biso-
gno di diversivi per richiamare gente
al suo interno e le proposte enogastro-
nomiche non mancano. Il Castello è
oggi più bello e la sua vocazione turi-
stica è aumentata notevolmente. Da
quando comincia la  bella stagione
ogni sera è quella giusta per passare
una buona serata a mangiare bene,
ad ascoltare magari un concertino
improvvisato, a bere qualcosa e scam-
biare due chiacchiere.

Il Castello ha di per sé insomma le
potenzialità per gestire una festa come

è stata quest’anno. Anzi si può fare ap-
punto molto di più e molto meglio.

Intanto riteniamo che debba cam-
biare anche la stessa programmazione
della festa, non più concentrata in die-
ci giorni ma programmata nei soli fine
settimana, sia per tutto luglio che per
agosto, con l’organizzazione in queste
serate di concerti ed eventi di richiamo.

Proprio perché c’è bisogno di rilan-
ciare la manifestazione non sarebbe
male se a Barga rinascesse la ormai di-
menticata Pro Loco. E soprattutto che
al suo interno ci fossero delle persone
che avessero la voglia di impegnarsi
anche per dare il nuovo volto alle
“Piazzette”. Ormai è necessario che
sorga un organismo che segua e so-
stenga il nuovo cammino di sviluppo
del castello.

Quello di quest’anno è stato un
esperimento, ma secondo noi ha getta-
to le basi per dare nei prossimi anni
nuovo slancio alla manifestazione. Le
attività presenti nel centro storico do-
vranno fare la loro parte. Forse anche
di più e con iniziative ragionate bene.
Ma se ci fosse anche un ente che gestis-
se in primis la festa, contando magari
sull’appoggio della nostra amministra-
zione, non sarebbe davvero male.

E se poi ci fosse la possibilità in
questo contesto di far tornare anche le
associazioni e soprattutto i giovani
nell’organizzazione sarà tanto meglio.
Anzi, dovrà essere così. Magari pen-
sando anche a proposte alternative al-
l’interno della festa. C’è già il festival
letterario, ma ci potrebbe anche essere
un festival del cinema all’aperto che
proponesse cinematografia legata al
mondo giovanile. Ci potrebbero essere
anche incontri, dibattiti, serate pensa-
te più in chiave giovane.

Chiudiamo con il solito problema
legato a rumore, schiamazzi ed ubria-
chi vari, segnalando che nell’ultimo
sabato c’è stata anche una specie di
rissa poco piacevole a vedersi ed a re-

gistrarsi e peraltro non sono stati dav-
vero i tanto contestati giovani a cau-
sarla.

Il problema è tornato anche in que-
sta edizione ed è come sempre difficil-
mente possibile dire chi ha torto e chi
ha ragione. Ci sembra che comunque
in questi anni dei passi relativi ad un
maggior controllo, venendo incontro
anche alle richieste degli abitanti del
Castello che richiedono da sempre più
rispetto della loro tranquillità, siano
stati fatti. Ed in questo ultimo appun-
tamento ci è parso proprio che il con-
trollo delle forze dell’ordine sia stato
costante, puntuale ed efficace senza es-
sere mai repressivo. Secondo il nostro
umile parere insomma, non è andata
proprio male quest’anno. Si può fare
ancora tanto, ma la strada è quella
giusta.

OPERABARGA 2009
BARGA - Tutto come da program-

ma per il calendario del Festival Ope-
ra Barga 2009. Si è cominciato il 18
luglio con il ritorno della program-
mazione di “Musica nei borghi”, un
progetto che “esporta Opera Barga in
altre località toscane.

Il primo appuntamento è stato a
Bagnone (Massa) dove si è tenuto il
concerto d'apertura del Festival con
l'Ensemble Le Musiche diretto dal
grande violinista Simone Bernardini.

Dopo gli appuntamenti fuori pro-
vincia il progetto “Musica nei borghi”
è proseguito a Barga con una serie di
concerti che si sono conclusi il 31 lu-
glio. Il 1° agosto il concerto finale del
Festival è stato affidato a Federico
Maria Sardelli con la sua orchestra
Modo Antiquo che ha presentato un
concerto dedicato a Vivaldi con la
partecipazione speciale di Paolo Pol-
lastri quale oboe solista. 

La collaborazione con la Cardiff
Academy of Voice e soprattutto con il
progetto portato avanti dal grande te-
nore gallese Dennis O’Neill, è conti-
nuato come previsto nella produzione
dell’opera Il Matrimonio Segreto (sa-
bato 25 e domenica 26 luglio).  l Festi-
val con l’aiuto di Cardiff, è tornato do-
po l’anteprima di giugno a far debutta-
re giovani talenti vocali, altamente se-
lezionati, coadiuvati da musicisti di
grande qualità come il direttore Simo-
ne Bernardini, primo violino dei Berli-
ner Philharmoniker e recente direttore
per la Fondazione Fiat al Lingotto e un
regista esperto come Robin Tebbutt.

Il festival è stato anche Pianobarga
con la presentazione delle ultime fati-
che discografiche di uno dei massimi
pianisti italiani, Andrea Bacchetti,
(lunedì 27 e giovedì 30 luglio).
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LUTTO PER LA SCOMPARDA DI PIERANTONI

ALL’OMBRA DEI CIPRESSI

All’ombra dei Cipressi
FILECCHIO

Il giorno 18 Aprile 2009 è venuto
a mancare il nostro caro Adolfo Noti-
ni, tornato da qualche anno a vivere
in Italia dopo una vita passata a Gla-
sgow (Scozia) per lavoro.

Adolfo Notini

Paolo Pierantoni

Si è spento a 62 anni all’ospedale
di Barga dopo un periodo di breve de-
genza, circondato dell’affetto premu-
roso dei figli e dei parenti.

La malattia è stata veloce e nello
stesso tempo inesorabile, sottraendo
a tutti noi il suo buonumore e la sua
solarità. 

Padre affettuoso e persona di
buon carattere, rimarrà per sempre
nei nostri pensieri. 

Lascia i tre figli Luca, Paul e Fran-
cesco, la sorella, la compagna e tutte le
persone che gli hanno voluto bene.

La famiglia

Il Giornale di Barga è vicino al
dolore della famiglia ed invia ai figli
ed ai parenti tutti le sue più commos-
se condoglianze.

STOCCARDA
(GERMANIA)

L’8 maggio scorso è improvvisa-
mente venuta a mancare la cara Hil-
degard Muller, per 45 anni insepara-
bile compagna del nostro concittadi-
no Dino Biagioni, con il quale viveva
a Stoccarda in Germania.

Hildegard Muller

A Barga era conosciuta da tanti
perché per molti e molti anni qui ave-
va trascorso le sue vacanze, sia con
Dino che da sola. In Germania aveva
lavorato per tanti anni alla Kodak.

Donna semplice, gioviale e dotata
di una certa simpatia è stata sempre
per Dino una adorabile compagna e
con lui ha vissuto una esistenza sere-
na. Se n’è andata senza nemmeno la
possibilità di salutare il suo uomo,
spegnendosi nel sonno sulla poltrona
del soggiorno, aspettando che il suo
compagno si alzasse, dopo avergli
preparato la colazione.

Per Dino è stato un duro colpo ed
il vuoto per la sua perdita oggi è dav-
vero grande.

Per il suo dolore, per questo vuoto
nella sua esistenza che solo la fede in
una vita che verrà può rendere meno
duro, siamo vicini al carissimo Dino.
A lui, alla cognata Liliana Santi con
la sua famiglia, alla cognata Rosetta
Biagioni con la sua famiglia residen-
te a Livorno ed ai parenti tutti rivol-
giamo le nostre affettuose condo-
glianze.

NEL TERZO
ANNIVERSARIO DELLA
SCOMPARSA DI
MARIA GLORIA GONNELLA

Maria Gloria Gonnella

Il 19 luglio scorso ricorreva il ter-
zo anniversario dalla scomparsa del-
la cara Maria Gloria Gonnella ved.
Rocchiccioli, residente a Barga.

Le figlie, il genero, i nipotini Ales-
sandro e Giulia la ricordano a quanti
la conobbero e le vollero bene.

NEL QUINDICESIMO
ANNIVERSARIO DELLA
SCOMPARSA DI
BELLARMINO FRANCHI

Bellarmino Franchi

Sono ormai quindici anni che è ve-
nuto a mancare il caro amico di Barga,
l’indimenticabile Bellarmino Franchi
che risiedeva a Rosignano (Li). 

Bellarmino non aveva legami di
nascita con Barga eppure era radicato
indissolubilmente a questa terra dove
praticamente aveva soggiornato du-
rante l’estate con la sua Ulrica da sem-
pre. Tutti gli anni tornando all’Albergo
Alpino e tutti gli anni vivendo la vita
dell’estate di Barga come uno di noi.

Sono passati quindici anni, ma
quelle estati in cui lo vedevamo fuori
dal Bar Alpino o sulle panchine di via
Mordini a conversare amabilmente ed
a seguire con il suo acume la vita di
Barga, ce le ricordiamo ancora. E’ come
se Bellarmino fosse ancora qui con noi.

In questi mesi estivi che lui
avrebbe tanto apprezzato, con la sua
inseparabile consorte Ulrica lo ricor-
diamo con tanto, tanto affetto.

NEL SETTIMO
ANNIVERSARIO DELLA
SCOMPARSA DI
FRANCO ROMITI

Franco Romiti

Con il 26 agosto prossimo saran-
no trascorsi sette anni da quando
non è più in mezzo a noi il carissi-
mo ed indimenticabile Franco Ro-
miti, per tanti anni stella amatissi-
ma del calcio locale e da tutti sti-
mato e conosciuto nella sua Barga
che persona brava e buona.

Con tanto, tanto affetto lo ricor-
da la moglie Margherita unitamen-
te ai figli Andrea con la moglie Bar-
bara e la nipotina Ginevra, Romina
con il fidanzato Stefano, alle sorel-
le, al fratello, ai cognati, alle cogna-
te ed ai parenti tutti.

NEL SESTO
ANNIVERSARIO DELLA
SCOMPARSA DI
NICOLETTATOGNARELLI

Nicoletta Tognarelli in Sartimagi

Il prossimo 15 agosto ricorrerà il
sesto anniversario della scomparsa
di Nicoletta Tognarelli, figura nota
e stimata nel nostro centro storico,
apprezzata largamente anche per il
suo lavoro di infermiera presso il
nostro ospedale.

Con tanto affetto il marito Ric-
cardo Sartimagi, unitamente alla
figlia Eleonora con il marito Giam-
paolo, alla sorella Maria Rosa ed a
tutti i parenti, la ricorda.

NEL SESTO
ANNIVERSARIO DELLA
SCOMPARSA DI
LUIGI GIANNASI

Luigi Giannasi

Il 23 luglio scorso ricorrevano
sei anni dalla scomparsa dell'indi-
menticato Luigi Giannasi di Barga,
da tutti conosciuto come il “Gigi del
Merlo”.

Il figlio Bruno con la moglie
Sandra, le nipoti Eleonora ed
Arianna, le sorelle ed il fratello ed i
parenti tutti nella mesta ricorrenza
lo ricordano con tanto affetto.

NEL SESTO
ANNIVERSARIO DELLA
SCOMPARSA DI
BRUNO GIOVANNINI

Bruno Giovannini

Sei anni sono passati oramai da
quando ci ha lasciato il carissimo
Bruno Giovannini, venuto a mancare
il 23 luglio del 2003. Bruno risiedeva
in Svizzera, a Zurigo, ma era origina-
rio di Castelvecchio Pascoli dove di
sovente ritornava.

Con tanto affetto, i figli Learco e
Alessandro, con le rispettive famiglie, lo
ricordano in questa triste ricorrenza.

BARGA
Anna Rosa Marchi ved. Ferrari è
spirata l’8 febbraio scorso all’età
di 82 anni.
Al figlio, alle figlie, alla nuora, al
genero, ai nipoti ed ai parenti tutti
le condoglianze della nostra reda-
zione.

BARGA
Il 4 febbraio ultimo scorso è dece-
duto Alberto Cipollini di anni 96.
Lascia i fratelli, la sorella, le co-
gnate, i nipoti ed i parenti tutti. A
loro giungano le nostre commosse
condoglianze.

Anna Rosa Marchi vedova  Ferrari,
di Barga, è scomparsa  a 82 anni l’8
febbraio u.s. lasciando il figlio, le fi-
glie, la nuora il genero, i nipoti ed i
parenti tutti. Il Giornale di Barga si
stringe al dolore della famiglia.

FILECCHIO
Armanda Cecconi nei Poli è spirata il
30 maggio u.s. Aveva 69 anni.
Alla famiglia ed ai parenti tutti vicini e
lontani giungano le nostre condo-
glianze più sincere.

FORNACI
A soli 60 anni, il 13 gennaio scorso, è
scomparso Rocco Ferrara, di Forna-
ci. Lascia la moglie, i figli, il nipote, il
genero e la nuora, i fratelli, le sorelle
ed i parenti tutti. La nostra redazione
si stringe al dolore della famiglia.

Il 19 gennaio scorso, a Fornaci,  è ve-
nuta a mancare Adele Nardi vedova
Bucchioni, di 94 anni; ne da il triste
annuncio la Famiglia di Roberto Ghi-
loni, a cui il giornale di Barga invia le
più sentite condoglianze.
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Fornaci di Barga ed un po’ tutta
la comunità barghigiana in lutto per
la tragica scomparsa del noto im-
prenditore Paolo Pierantoni, 67 anni,
perito in un tamponamento a catena
verificatosi nelle prime ore del 3 lu-
glio scorso sulla A11 Firenze Mare.

L’incidente è avvenuto tra Chiesi-
na Uzzanese e Montecatini. Paolo
Pierantoni stava procedendo in dire-
zione di Firenze con la sua Citroen
Picasso.

Tutto è accaduto intorno alle 4,30
del mattino. C’è stato un primo inci-
dente tra un’auto ed un furgone con-
tro i quali successivamente si è anda-
to a scontrare un TIR. Il grosso mez-
zo, nell’impatto, si è spostato sulla
carreggiata andando ad occupare tut-
ta la sede stradale ed il Pierantoni,
che sopraggiungeva poco dopo, non
ha avuto la possibilità a quel punto
di evitare l’impatto; ha provato a fre-
nare, ma l’auto ha tamponato violen-
temente carambolando sugli altri
veicoli. L’urto è stato violentissimo e
l’imprenditore è morto sul colpo per i
numerosi traumi riportati.

Paolo Pierantoni aveva 67 e vive-
va a Fornaci in via Buonarroti con la
moglie Marta Rossi, insegnante, mol-
to impegnata nella vita culturale e
sociale della comunità.

Era un imprenditore lungimiran-
te ed intelligente, molto conosciuto in
tutta la Valle del Serchio. Aveva rile-
vato il negozio di frutta dal padre che
poi, sotto la sua direzione, era dive-
nuto un grande ingrosso di ortofrut-
ta, “Pierantoni srl”, che riforniva di-
verse realtà della zona. Tanti altri gli
investimenti condotti dall’uomo che
aveva realizzato anche un nuovo ca-
pannone per la trasformazione di cibi
precotti nella nuova area del PIP del
Chitarrino. Diversi gli immobili di
proprietà a Fornaci.

Era stato tra gli altri incarichi an-
che delegato di zona dell’ASCOM,
ruolo poi lasciato al figlio Giovanni,
al quale da poco,  assieme al fratello
Marco, il padre stava piano, piano af-
fidando le redini delle imprese di fa-
miglia. Era anche consigliere della
Camera di Commercio di Lucca.

Paolo Pierantoni era un uomo
schivo, che non amava apparire mol-
to, ma seguiva sempre con attenzione
la vita ed i problemi del paese, so-
prattutto quelli che riguardavano il
commercio. Spesso aveva sollecitato i
suoi colleghi a ragionare in termini
più ampi per lo sviluppo del commer-
cio locale, non guardando al singolo

interesse ma allo sviluppo della col-
lettività.

Le sue esequie si sono svolte il
martedì successivo al tragico inciden-
te, celebrate nella chiesa del Cristo
Redentore di Fornaci, completamen-
te gremita di amici, conoscenti, clien-
ti di Paolo.

Tantissimi anche gli amici dei figli
Marco e Giovanni e della moglie Mar-
ta, altrettanti i parenti e gli amici di
famiglia. Erano presenti tra gli altri
l’assessore ai lavori pubblici del comu-
ne Gianpiero Passini e il consigliere
Giovanna Stefani, anche in virtù della
candidatura del figlio minore, Giovan-
ni, alle ultime amministrative con la
lista Spazio Libero per la quale erano
presenti i consiglieri comunali Luca
Mastronaldi, Elena Barsanti, Gesual-
do Pieroni, Guido Santini. 

Pochi i fiori intorno al feretro,
nessun santino di ricordo: la famiglia
ha preferito raccogliere offerte da de-
stinare alle missioni umanitarie in
Rwanda.

A celebrare le esequie insieme a
don Antonio Pieraccini, un caro ami-
co di Pierantoni, tra l’altro padrino
del figlio maggiore, che lo ha ricorda-
to con parole piene di affetto e di so-
stegno per i figli e la moglie che ades-
so lo piangono.

Alla cara Marta, ai figli Marco e
Giovanni, ai parenti tutti Il Giornale
di Barga porge le sue più affettuose
condoglianze.

LA SCOMPARSA DI
SAVERIO FIORI

Un altro lutto ha colpito la comu-
nità di Fornaci con la scomparsa di
Saverio Fiori, che, dopo una breve
malattia, si è spento all'età di settan-
ta anni venerdì 17 luglio presso l'o-
spedale Sant'Orsola di Bologna.

Saverio Fiori

Le esequie, celebrate nella matti-
nata di domenica 19 luglio nella chiesa
del Cristo Redentore a Fornaci, hanno
visto la partecipazione di tantissime
persone giunte per dargli l’ultimo sa-
luto, tra le quali gli amici del Moto
Club Fornaci che lo hanno scortato in
corteo fino al luogo della tumulazione.
Contitolare con il socio Benedetti della
nota concessionaria di motocicli a For-
naci, era stato uno dei fondatori del
Moto Club ed uno degli ideatori della
Festa del Primo Maggio nel lontano
1961; iniziativa che ha continuato a
seguire, a curare e a gestire nei qua-
rantanove anni successivi, ricoprendo
fino ad oggi la carica di vicepresidente
del comitato Primo Maggio. Molte al-
tre sono state negli anni le iniziative
che ha seguito e curato, come ad esem-
pio gli innumerevoli raduni di auto e
moto d’epoca organizzati tramite il
Moto Club Fornaci, ultimo tra i quali il
Raduno di Primavera nei giorni della
scorsa festa del Primo Maggio.

Quest’uomo però non lascia solo
una comunità per cui ha fatto molto;
un pensiero va anche alla moglie, al-
le figlie, al cognato, ai generi, ai ni-
poti, ai parenti e agli amici che fino
alla fine gli sono stati vicini e ai qua-
li la nostra redazione si stringe.

NEL QUINDICESIMO
ANNIVERSARIO DELLA
SCOMPARSA DI
MARISA ANDREI

Marisa Giovannina Andrei ved. Falsini

8 luglio 1994

Cara mamma,
gli anni passano eppur si fa sempre
più vivo il ricordo di te, del babbo Vi-
nicio e di tutte le cose belle che di voi
ci sono rimaste.

Riaffiora sempre più il rammarico
di avervi perso troppo presto, quando
ancora avevate tanto da donare agli
altri e la consapevolezza di quanto sie-
te stati importanti nella nostra vita.

Con la certezza di una vostra co-
stante presenza in mezzo a noi ed im-
mutato affetto.

Sonia,
Corrado con

Massimiliano e Andrea
Stefano e Daniela con Claudio
(da San Giovanni Valdarno (AR)
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EQUITAZIONE

SARA MORGANTI CAMPIONESSA NELLA VITA E NELLO SPORT
BARGA - Tre giorni di gare appas-

sionanti e combattute per assegnare i
titoli del Campionato Italiano parao-
limpico di Società, Campionato Ita-
liano Tecnico e Campionato Italiano
Freestyle, si sono concluse recente-
mente a Città di Castello, dove 35
atleti provenienti da tutta Italia han-
no gareggiato nello splendido scena-
rio del Centro Ippico Caldese. 

Ci fa piacere segnalare che alle
tre giornate ha preso parte anche
una giovane barghigiana, Sara Mor-
ganti e che alla fine delle tre giorna-
te per lei non sono mancate le sod-
disfazioni.

Il risultato è arrivato nel corso del
Campionato tecnico che ha visto al-
la partenza 35 concorrenti, di cui
circa la metà con cavalli di pro-
prietà, a segnare quanto sia grande
il miglioramento tecnico nell’equita-
zione paralompico. Il Campionato
era anche tappa di selezione per i
prossimi europei di agosto, e tutti i
concorrenti sono scesi in campo
molto motivati. Tra tutte le categorie
sono stati assegnati ben 10 titoli, più
i premi d’onore al Miglior Risultato
Tecnico che è stato assegnato ap-
punto alla cavallerizza barghigiana
Sara Morganti.

Sara ha una grande passione per
questo sport e questa passione si è
tradotta in un’ottima affermazione
che siamo certi riempie di orgoglio
tutta la comunità barghigiana.

Brava, bravissima!

AIUTIAMO SARA AD
ANDARE ALLE
PARAOLIMPIADI

BARGA - Appello del-
l'assessore provinciale pi-
sano e fiorettista Salvato-
re Sanzo per Sara Mor-
ganti: la giovane campio-
nessa di ippica barghi-
giana è malata di sclerosi
multipla, ma anche di
agonismo e sta cercando
una mano, economica,
per partecipare alle ulti-
me due gare che la sepa-
rano dalla qualificazione alle Olim-
piadi del 2012

Sara Morganti è una campionessa
paraolimpica di equitazione, stella
della nazionale italiana. Ma è anche
una giovane donna malata di sclerosi
multipla che sta affrontando la sua
malattia con lo stesso spirito agoni-
stico con il quale vince le sue gare.

Adesso vuole coronare un suo so-
gno, arrivare alla paraolimpiadi, ma
le mancano le risorse economiche.

E’ per questo che Sara ha deciso
di scrivere una mail a un altro cam-
pione: il fiorettista Salvatore Sanzo,
assessore provinciale allo sport a Pi-
sa fresco di nomina. Sanzo ha deci-
so di aiutarla lanciando un appello a
chiunque possa darle una mano a
sostenere le spese per le gare: la
prossima ed ultima saranno gli eu-
ropei in norvegia dal 19 al 23 agosto. 

Sara ha 33 anni, è laureata, spo-
sata (sua marito è in missione in Af-
ghanistan) ed è malata; la diagnosi è
arrivata solo a 19 anni quando la
passione per l’equitazione l’aveva già
rapita. 

Dopo un periodo altalenante ha
ripreso ad allenarsi presso l’Asd del
Drago di Pisa, vincendo due ori nel
tecnico e nel freestyle, il premio d’o-
nore come miglior risultato tecnico
assoluto e quello come migliore
amazzone ai Campionati italiani as-
soluti paraolimpici". Adesso manca
l’ultimo passo: il suo cavallo, com-
prato nel 2006, è ammalato e non
può gareggiare e attualmente sta
montando il cavallo di un’amica. Ma
il mantenimento costa. E per le due
gare Sara ha bisogno di un accom-
pagnatore, costo che la Federazione
non copre.

RALLY

ARRIVA LA “12 ORE” DEL CIOCCO
IL CIOCCO - C'è grande attesa

per il Rally 12 Ore il Ciocco, secon-
do appuntamento dell'innovativo
Campionato International Rally
Ronde Series, che avrà lo start dal-
la tenuta de “Il Ciocco Hotels & Re-
sort” di Castelvecchio Pascoli (LU)
i prossimi 22 e 23 agosto. 

Una notte, 12 ore, 4 elettrizzan-
ti passaggi, Super Rally, auto mo-
derne e auto storiche: questi gli
ingredienti principi di una com-
petizione che porterà con sé inte-
ressanti novità per tutti gli appas-
sionati di rally.

Start previsto per le 22,00 di sa-
bato 22 agosto da Castelvecchio Pa-
scoli (LU) per affrontare quattro
passaggi sulla medesima Prova Spe-
ciale in notturna  con qualunque ti-
pologia di auto moderna o storica.

Sarà questa una vera e propria
chicca per chi vorrà concedersi
un tuffo nella storia, vedendo sfi-
lare nella medesima competizio-
ne, il passato ed il presente dell’u-
niverso rally.

Ulteriore novità sarà il Super
Rally, la possibilità per tutti colo-
ro che non riusciranno a termina-
re un tratto cronometrato, di con-
cludere comunque la competizio-
ne, ripartendo dal parco assisten-
za precedente con relative pena-
lità, dopo un’accurata verifica tec-
nica degli standard previsti: tutto
ciò nasce dalla convinzione che i
rally siano, prima di una competi-
zione, una splendida occasione di

divertimento.
Da segnalare è inoltre il ricco

montepremi messo in palio per
chi sceglierà di competere nell’In-
ternational Rally Ronde Series. 

IL CAMPIONATO
INTERNATIONAL RALLY
RONDE

La nuova serie International
Rally Ronde Series, nata dall’idea
dei tre organizzatori Carmelo Me-
reu, Pierluigi Storai e Angelo
Campedelli, si articola su sei gare
basate sul format della Ronde: il
3° Rally Ronde Città di Forlì (FC),
il Rally 12 Ore il Ciocco (LU), il
22° Rally Raab (BO), il 2° Ronde
Costa Smeralda (OT), l’8° Ronde
del Rubicone (FC) ed il 6° Ronde
Città dei Mille (BG). Le location
delle competizioni, particolar-
mente affascinanti e ricche di at-
trattive turistiche, sono state scel-
te per coniugare al meglio il di-
vertimento legato al rally alle oc-
casioni di vacanza. La serie lascia
inoltre piena autonomia agli orga-
nizzatori delle singole competi-
zioni, di articolare le speciali su
uno o due giorni, ponendo un li-
mite massimo di tre giorni all’in-
tera competizione: scelta partico-
larmente congeniale ai piloti che
sempre più apprezzano lo stan-
dard della Ronde, con ridotti costi
di trasferta.

•••

BILIARDO
Alberto Turicchi tra i Professionisti

ST. VINCENT - Si parla
sempre e troppo spesso di
quello che succede nel cal-
cio locale e di brillanti e me-
no brillanti risultati che ri-
guardano questo sport. E
quindi fa ancora di più pia-
cere quando si apprende
che ci sono tanti barghigia-
ni che si fanno onore in al-
tre discipline e che arrivano
anche a livelli eccelsi.

Dopo Giorgio Biagi che la
prossima stagione giocherà
nel campionato Super 10 di
rugby, dopo Sara Morganti
che sta tentando la scalata
alle paraolimpiadi del 2012, ecco un altro barghigiano che fa parlare bene di sé,
questa volta nel non facile gioco del biliardo.

E’, e chi poteva essere sennò, Alberto Turicchi, ma molti lo conosceranno
come il Tari.

Con la sua squadra, il CSB Bar Luciano - Pozzi, Marina di Pietrasanta, do-
po aver vinto il campionato italiano di serie B per la zona A, ha preso parte al-
la pool finale che si è svolta a St Vincent. Il secondo posto ottenuto con la vit-
toria contro il CSB Roma (vittoria quasi insperata visto che in questa squadra
militano molti professionisti), ha permesso di staccare il biglietto per giocare
dal prossimo anno nella serie A del biliardo.

Per Alberto, che milita nella squadra versiliese da tre anni e che da più di 10
gareggia nel biliardo con tanta passione, ma anche con tanti sacrifici, è stato
alla fine il coronamento di un meritato sogno.

Tanto impegno, tanta determinazione ed anche tanta bravura, meritavano il
successo che ha ottenuto la sua squadra, ma soprattutto a livello personale.

Ora, dal prossimo anno, la battaglia sarà ancora più dura ed interessante vi-
sto che Alberto si troverà di fronte i professionisti del biliardo.

Da segnalare che insieme a  lui un altro “valligiano” ha centrato questo
obiettivo militando nella stessa formazione. Si tratta del giovane Michele Lu-
nardi di Camporgiano.

Dato l’accesso alla serie A, le partite in cui sarà impegnata la squadra di Al-
berto potranno essere seguite prossimamente su Rai Sport Satellite ed in pro-
posito Alberto avrebbe un altro sogno nel cassetto: quello di poter disputare
uno degli incontri casalinghi del CSB Bar Luciano proprio a Barga. Certo, ci
vuole una grossa organizzazione dietro, ma siamo certi che il desiderio del Ta-
ri potrebbe trovare validi sostenitori anche presso la nostra amministrazione
comunale. Se son rose…

Sound Karate:
Goshin-do sul gradino più alto

Lunga trasferta in Campania
per la V edizione del Trofeo In-
terregionale di Sound Karate or-
ganizzato dalla ASD Athlon Mau-
rino di Portico di Caserta, con la
collaborazione del Comitato Re-
gionale FIJLKAM  settore Karate.

Una giornata da non dimenti-
care poiché nonostante l'incom-
benza delle elezioni europee e co-
munali, la gara ha riscosso un
grande successo in termini di
spettacolo e partecipazione; in-
fatti considerando che la specia-
lità di sound karate è nuova, era-
no presenti 12 società provenien-
ti da Toscana, Puglia, Basilicata,
e dall'interland campano, per un
totale di 40 squadre e 140 parte-
cipanti che andavano dai bambi-
ni fino ai master.

Encomiabile la performance
degli atleti del Goshin-Do che de-
terminati e preparati al meglio,
per il secondo anno consecutivo
hanno conquistato il Trofeo nella
classifica delle società. 

Dopo i saluti e l’arrivederci a
Barga in novembre in occasione
del “4° Trofeo  Sound Karate Go-
shin-Do città di Barga”, il ritorno
a casa tra la gioia di atleti, geni-
tori, del presidente Loriana Cas-
settari e del Maestro Rolando
Bacci.

Ecco nel dettaglio i piazzamen-
ti degli atleti che hanno permes-
so questo successo:

Squadre PRIME Classificate
Bertoli Giada – Fiori Enrico –

Tognarelli Gianluca; Mastronaldi
Pasquale – Bacci Nicola – Donati
Fabio

Squadre SECONDE Classificate
Bonini Daniela – Riva Maria

Luisa – Liuzza Marina – Cardosi
Patrizia – Bacci Sara – Pieroni
Benedetta – Donati Alessio

Squadre TERZE Classificate
Iacopi Lorenzo – Ginestrelli Lo-

renzo – Mori Giorgio – Vergamini
Luca

Squadre QUARTE Classificate
Iacopi Veronica – Corazza Ele-

na – Fiori Leonardo
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IL “NUOTO IN CARTELLA”
BARGA - Ha ri-

scosso un notevole
successo la campa-
gna di promozione di
corsi di nuoto per le
scuole promossa dal-
l’Athletic Club Valdi-
Serchio di Barga, di
cui è presidente Ric-
cardo Bertoni, con il
patrocinio dell’asses-
sorato allo sport del
comune di Barga.

Il progetto si chia-
ma “Il nuoto in car-
tella” ed è rivolto a
tutti i bambini ed i ragazzi delle scuole materne, elementari medie e medie su-
periori. Recentemente sono stati consegnati presso la piscina comunale di Bar-
ga i brevetti del primo ciclo. L’iniziativa, con corsi di nuoto di tutti i livelli, ha
visto la bellezza di ben 65 partecipant per il primo corso di avviamento e sono
60 i ragazzi che prendono parte ai corsi del secondo ciclo avviatosi lunedì 20
luglio.

Alla cerimonia per la consegna dei brevetti di nuoto di primo, secondo e ter-
zo livello, oltre al presidente dell’Athletic, Bertoni, sè intervenuto l’assessore al-
lo sport del comune di Barga, Gabriele Giovannetti.

I corsi sono stati tenuti da Riccardo Bertoni, istruttore di II livello e prope-
deutico; Laura Pelliccioni, Matteo Piccardo e Mattia Vannini, istruttori I livel-
lo; Nicol Daddoveri istruttore 0-3 anni; Alessio Barsotti istruttore II livello.

I corsi sono iniziati il 15 giugno ed andranno avanti per tutta l’estate; a que-
sti si aggiungeranno anche i corsi di idro-spinning due volte alla settimana, i
corsi di nuoto individuali, pensati soprattutto per gli adulti e, tutti i giorni, da
sedute di acquagym, tenute gratuitamente per tutti gli ospiti della piscina, pe-
raltro molto apprezzata per la sua qualità dai turisti stranieri presenti a Barga.

Questa è l’unica piscina della zona a mettere a disposizione della propria
clientela, all’interno della sua area, anche un campo da calcetto, uno da volley
ed altri giochi ricreativi.
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